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В 
Восточном округе про-
шли выпускные вече-
ра. В этом году аттеста-
ты о среднем образова-
нии получили почти 6 

тысяч школьников, из них бо-
лее 400 выпускников окончили 
школу с медалями.

Торжественные церемонии 
вручения аттестатов проходи-
ли не только в школах: ребят 
поздравляли во дворце творче-
ства «Преображенский», в На-
циональном исследовательском 
университете МЭИ, во двор-
цах творчества детей и молодё-
жи им. А.В.Косарева и «Восточ-
ный». Всем медалистам вручили 
памятные подарки и грамоты за 
отличные успехи в учёбе.

Большинство выпускников 
отметили завершение учёбы в 
стенах родных школ — многие 
подготовили тематические ве-

чера. Так, в школе №429 в Соко-
линой Горе праздник посвятили 
чемпионату мира по футболу: ре-
бята оставляли свою подпись на 
футбольном мяче, а затем про-
бивали пенальти в импровизи-
рованные ворота.

Финальным аккордом в чере-
де праздничных мероприятий 
для выпускников стал бал ме-
далистов. 27 июня в театре «Со-
временник» собрались более 750 
лучших учеников округа, с окон-
чанием школы их поздравили за-
меститель префекта ВАО Алек-
сей Беляев и депутат МГД Алек-
сандр Сметанов.

— Верю в то, что вы найдёте до-
стойное место в жизни и стане-
те квалифицированными спе-
циалистами своего дела. От ва-
ших энергии, трудолюбия, целе-
устремлённости зависит будущее 
России и Москвы, — обратился 
к выпускникам Алексей Беляев.

После торжественной части 
актёры театра «Современник» 
сыграли для ребят спектакль 
«Три товарища» в постановке 
Галины Волчек.

Евгения САРАТОВЦЕВА

НОВОСТИ

В Ивановском 
загорелась 
квартира 

Возгорание произошло 
21 июня утром в доме 14, 
корп. 5, на улице Сталева-
ров. На 5-м этаже четыр-
надцатиэтажки загорелись 
вещи и мебель в одной из 
квартир. Пламя охватило 
всё пространство коридо-
ра и успело проникнуть на 
кухню. Хозяйка в момент 
происшествия находилась 
в квартире, она самосто-
ятельно покинула горя-
щее помещение и вызва-
ла пожарную охрану. По-
жар ликвидировали в те-
чение нескольких минут. 
Пострадавших нет. При-
чины происшествия уста-
навливаются.

Анна САХАРОВА

ПОЖАРЫ

В Сокольниках 
освятили храм

В храме Смоленской иконы 
Божией Матери на ул. Коро-
ленко, 3 стр. 6, прошло малое 
освящение. Первую литургию 
возглавил епископ Пантеле-
имон. Теперь, когда в храме 
можно будет проводить бо-
гослужения, начнётся подго-
товка проекта реконструкции.

В 1917 году у храма снес-
ли купола, перестроили и от-
дали Центру дерматовенеро-
логии. Здесь разместили ла-
бораторию для проведения 
опытов над лабораторными 
животными.

Настоятель храма отец Вя-
чеслав отметил, что прихожа-
не в основном  студенты, пер-
сонал и руководство больни-
цы, а также жители близле-
жащих домов. 

Ольга ФРОЛОВА

Солнечная эстрада 
на аллее Большого кру-
га Измайловского парка 
открылась после ремон-
та. Здесь заменили деко-
ративные стены и полно-
стью обновили настил на 
сцене площадью 160 кв. 
метров. Как сообщили в 
пресс-службе парка, но-
вое покрытие из влаго-
стойкой фанеры позво-
лит продлить концерт-
ный сезон.

Так, всё лето по суб-
ботам и воскресеньям в 
17.00 для москвичей здесь 
будут выступать извест-
ные джазовые коллек-
тивы столицы. Вход сво-
бодный. А по вторни-
кам и субботам с 12.00 на 
танцплощадке проходят 

бесплатные уроки китай-
ской дыхательной гимна-
стики цигун. 

В настоящее время 

продолжается ремонт хо-
зяйственных помещений 
около сцены. Здесь обу-
строят новые, удобные 

гримёрки для артистов с 
качественным освещени-
ем и с отоплением. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Новая схема дви-
жения введена в 
Восточном округе. 
С 23 июня участок 
улицы Электродной 
от 3-го Плеханов-
ского переулка до 
шоссе Энтузиастов 
стал двусторонним. 
Выделенная полоса 
на этом участке со-
хранена без изме-
нений. Обновлён-
ная схема движения 
не только улучшит 
связность, но и сни-
зит транспортную 
нагрузку на улицу 
Плеханова.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

На Электродной двустороннее движение

На обновлённой эстраде Измайловского парка 
каждые выходные будут играть джаз

Новая сцена построена, 
теперь реконструируют 
гримёрные для музыкантов

Церковь в Сокольниках будет 
реконструирована
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В театре «Современник» 
прошёл бал медалистов округа

ВСЕМ МЕДАЛИСТАМ 
ВРУЧИЛИ ПАМЯТНЫЕ 
ПОДАРКИ И ГРАМОТЫ Выпускники ВАО перед балом медалистов
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На территории иннова-
ционного центра «Скол-
ково» появится «умный 
госпиталь будущего». О 
планах по его строитель-
ству договорились Прави-
тельство Москвы и руко-
водство одного из круп-
нейших медицинских 
центров Южной Кореи 
—  госпиталя «Бунданг» 
Сеульского националь-
ного университета. Ин-
вестор планирует по-
строить клинику, специ-
ализирующуюся на кар-
диологии, онкологии, 
реабилитации, травма-
тологии, ортопедии. Уч-
реждение зай мёт площадь 

48 тысяч кв. метров. Оно 
рассчитано на 260 коек и 8 
операционных. Ожидает-
ся, что помощь в клини-
ке смогут получать более 
26 тысяч пациентов в год. 

Это будет не единствен-
ная иностранная клини-
ка: в международном ме-
дицинском кластере в 
«Сколкове» будут рабо-
тать 10-15 медицинских 
учреждений. Уже через 
несколько месяцев пер-
вых пациентов примет 
диагностический центр 
израильской к линики 
«Хадасса».

Между тем качествен-
ную медицинскую по-

мощь жители ВАО получа-
ют и рядом с домом: в на-
шем округе работают такие 
учреждения, как ГКБ им. 
Е.О.Мухина на Федератив-
ном проспекте, ГКБ №14 
им. В.Г.Короленко на одно-
имённой улице, ГКБ №15 
им. О.М.Филатова на Веш-
няковской улице, гастро-
энтерологический центр 
Измайловской детской го-
родской клинической боль-
ницы, поликлиническое 
отделение Национально-
го медико-хирургического 
центра им. Н.И.Пирогова, 
а также многие другие име-
нитые клиники.

Вероника ГОРНОСТАЕВА

В Москве появится корейский госпиталь

На шоссе Энтузиастов 
столкнулись 
три автомобиля

25 июня в начале тре-
тьего ночи молодой чело-
век, управляя автомобилем 
«Хёндай Солярис», ехал по 
шоссе Энтузиастов со сто-
роны центра. У перекрёст-
ка с Главной аллеей он вре-
зался в машины, остановив-
шиеся здесь после мелко-
го ДТП буквально за пару 
минут до того, — это были 
«Хёндай i30» и «Киа Рио». 
В результате пострадала 
21-летняя пассажирка «Со-
ляриса». Скорая увезла её 
в 36-ю больницу с сотрясе-
нием мозга и ушибами ви-
ска и шеи.

Группа пропаганды ОБ ДПС 
ГИБДД УВД по ВАО

ДТП
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НОВОСТИ

Библиотека №95 на 
Полимерной ули-
це стала участни-
ком Недели дизай-

на на 16-й Международ-
ной архитектурной биен-
нале в Венеции. В июне по 
программе «Точки роста» 
эта московская читальня 
превратилась в простран-
ство для любителей и про-
фессионалов в сфере ди-
зайна. Лучшие москов-
ские художники помогли 
сделать новый интерьер 
библиотеки, здесь откры-

лось пространство для 
шоу- румов и выставок, в 
скором времени заработа-
ют творческие мастерские 
для детей и взрослых. 

На выставке в Италии 
новогиреевская библиоте-
ка стала отправной точкой 
для представления ново-
го облика столичных чи-
тален на международном 
уровне. Всего в программе 
биеннале приняли участие 

художники, архитекторы 
и дизайнеры более чем из 
80 государств — от США и 
Китая до крошечных Ки-
рибати и Тувалу. 

— Наша экспозиция была 
построена так: фотографии 
московских библиотек — 
авторство Максима Барыш-
никова, и на их фоне мы по-
ставили серийные дизай-
нерские предметы и ремес-
ленные изделия, которые 
изготавливают в России. 
Всего удалось представить 
арт-объекты 33 отечествен-

ных дизайн-производств и 
12 ремесленных студий, — 
рассказал генеральный ди-
ректор библиотек ВАО Олег 
Жадёнов.

По словам Олега Жадё-
нова, презентация россий-
ских библиотек прошла на 
ура и вызвала интерес как у 
профессиональных дизай-
неров, так и у туристов из 
разных стран. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Дизайн новогиреевской 
библиотеки показали 
на биеннале в Венеции

Жители округа отмечают, 
что в последнее время часто 
видят на земле стрижей: и по-
битых, и мёртвых. С чем связан 
такой «стрижепад»? Об этом 
рассказал руководитель про-
екта «Орнитарий в «Соколь-
никах» Вадим Мишин.

— К сожалению, для города 
в конце июня — в июле это не 
такое уж редкое явление, — го-
ворит он. — Начался массовый 
вылет птенцов стрижей из гнёзд, 
этих птиц в Москве очень много. 
Летать-то они уже научились, а 
вот ума и опыта по молодости не 
набрались. Вот и бьются о сте-

клянные витрины или, не рас-
считав вираж, просто падают на 
землю. А взлететь с земли птица 
уже не может: крылья длинные, 
а лапы маленькие.

Если увидите на земле стри-
жа — сначала подбросьте его 
в воздух. Если он в порядке, 
улетит сам. Если птица ране-
на, она просто спланирует на 
землю. Такого стрижа лучше 
подобрать и отнести в орнита-
рий. Там она получит квалифи-
цированную помощь.

Алексей ТУМАНОВ

Орнитарий в «Сокольниках»: 
ПКиО «Сокольники», 
Митьковский пр. Сайт ornitary.ru. 

ЖИВОЙ УГОЛОК

  БОГОРОДСКОЕ
Ул. Наримановская, 8 (об-

щественный центр). Тема «О 
проведении работ по озеле-
нению территории района и 
содержанию зелёных насаж-
дений».

  ВЕШНЯКИ
Ул. Вешняковская, 9, корп. 

2, стр. 2 (актовый зал управы 
района Вешняки). Тема «О 
досуговой, социально-воспи-
тательной, физкультурно-оз-
доровительной работе с на-
селением в летний период».

  ВОСТОЧНОЕ 
ИЗМАЙЛОВО

14-я Парковая ул., 4б 
(ГБПОУ «Экономико-техно-
логический колледж №22»). 
Тема «Об организации спор-
тивно-досуговой работы по 
месту жительства с различ-
ными категориями населения 
в летний период».

  ВОСТОЧНЫЙ
Ул. Западная, 1 (ГБУК 

г. Москвы «ДК «На Вешня-
ковской», структурное под-
разделение «Клуб «Восток»). 
Тема «О ходе проведения ра-
бот по выявлению недекла-
рируемых фактов сдачи в 
аренду жилых помещений».

  ГОЛЬЯНОВО
Ул. Курганская, 8 (управа 

района Гольяново). Тема «О 
реализации мероприятий, 
направленных на ресурсо-
сбережение в многоквартир-
ных домах».

  ИВАНОВСКОЕ
Ул. Саянская, 18 (акто-

вый зал управы района Ива-
новское). Тема «О работе по 
снижению задолженности за 
жилищно-коммунальные ус-
луги».

  ИЗМАЙЛОВО
Ул. 5-я Парковая, 10 (ГБУ 

«ЦКС «Измайлово»). Тема 
«О работе по выявлению и 
вывозу брошенного, разу-
комплектованного автотран-
спорта в районе».

  КОСИНО-УХТОМСКИЙ
Ул. Татьяны Макаровой, 

2 (ГБОУ «Школа №2036»). 
Тема «О социально направ-
ленной деятельности и пре-
доставлении льгот социаль-
но незащищённым группам 
граждан».

  МЕТРОГОРОДОК
Открытое ш., 19, корп. 6 

(управа района Метрогоро-
док). Тема «О работе по вы-
явлению и вывозу брошен-
ного, разукомплектованно-
го автотранспорта в райо-
не».

  НОВОГИРЕЕВО
Зелёный просп., 20 (упра-

ва района Новогиреево). 
Тема «О работе по выявле-
нию и вывозу брошенного и 
разукомплектованного авто-
транспорта в районе».

  НОВОКОСИНО
Новокосинская ул., 6а (ГБУ 

«ЦТДС Новокосино «Род-
ник»). Тема «О ходе прове-
дения работ по выявлению 
недекларируемых фактов 
сдачи в аренду жилых поме-
щений».

  ПЕРОВО
Ул. Перовская, 37 (ГБОУ 

г. Москвы «Школа №920»). 
Тема «О работе по снижению 
задолженности за жилищно-
коммунальные услуги».

  ПРЕОБРАЖЕНСКОЕ
Ул. Халтуринская, 18 (Цен-

тральная библиотека №70 
им. М.А.Шолохова). Темы: 1. 
«О пресечении несанкциони-
рованной торговли на терри-
тории района». 2. «О рабо-
те по снижению задолженно-
сти за жилищно-коммуналь-
ные услуги».

  СЕВЕРНОЕ 
ИЗМАЙЛОВО

Сиреневый бул., 3 (ГБОУ 
г. Москвы «Школа №399»). 
Тема «О взаимодействии 
с общественными органи-
зациями и объединениями 
района».

  СОКОЛИНАЯ ГОРА
Ул. Щербаковская, 36а 

(ГБОУ г. Москвы «Школа 
№1947»). Тема «О ходе про-
ведения работ по выявле-
нию недекларируемых фак-
тов сдачи в аренду жилых по-
мещений».

  СОКОЛЬНИКИ
Ул. Стромынка, 3 (зал за-

седаний управы района Со-
кольники). Тема «О реали-
зации мероприятий, направ-
ленных на ресурсосбере-
жение в многоквартирных 
домах».

Встречи глав управ районов ВАО 
с жителями пройдут 4 июля в 19.00

В День памяти и скорби 
жители Восточного окру-
га приняли участие в тор-
жественных митингах у 
воинских мемориалов. 
Памятные акции прош-
ли у памятника Герою Со-
ветского Союза маршалу 
Рокоссовскому в Бого-
родском, у Вечного огня 
на Преображенском клад-
бище, на Площади Муже-
ства в Измайловском пар-
ке, у мемориала на Перов-
ском кладбище. 

Ветераны, школьники, 
главы управ и предста-

вители администрации 
округа, депутаты и жители 
всех районов ВАО почтили 
память погибших защит-
ников Отечества минутой 
молчания. К мемориалам 
возложили алые гвозди-
ки, венки и корзины цве-
тов, а в небо выпустили 
чёрно-рыжие воздушные 
шары цветов георгиевской 
ленты.

На Площади Мужества 
в Измайлове после торже-
ственного митинга высту-
пили юные жители окру-
га — они представили ли-

тературную композицию 
«Завтра была война», ис-
полнили песни военных 
лет, прочитали стихи.

А префектура ВАО при-
гласила ветеранов округа в 
Общественный центр им. 
Моссовета на концерт в 
память о погибших во 
Второй мировой войне. 
Творческие коллективы 
округа вышли на сцену с 
хореографическими, по-
этическими и вокальны-
ми номерами.

Елена 
НЕЧАЕВА

В округе прошли мемориальные акции в честь Дня скорби

Орнитологи округа 
помогают птицам

Почему стали падать стрижи?

МОСКОВСКИЕ 
ЧИТАЛЬНИ 
ПРЕВРАЩАЮТСЯ 
В ВЫСТАВКИ

Библиотека дизайна №95: 
ул.  Полимерная, 7, стр. 1

Зал новогиреевской библиотеки 
на Венецианской биеннале

Памятные акции прошли в нескольких местах округа
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Строительство метро в Косине 
ещё недавно казалось 
фантастикой Мэр Москвы ответил на вопросы 

жителей о развитии района

С
ергей Собянин 
побывал в районе 
Ко си но -Ух т ом-
ский. На встрече 
с жителями, ко-

торая прошла 28 июня в 
школе №2031 на улице 
Дмитриевского, мэр рас-
сказал о крупнейших го-
родских проектах и отве-
тил на вопросы жителей 
о перспективах развития 
района. 

От Косинской 
эстакады 
к новому метро

Косино-Ухтомский стал 
одним из первых районов, 
которые посетил Сергей 
Собянин, став главой го-
рода в 2010 году. По его сло-
вам, с решения транспорт-
ных проблем этого отда-
лённого района начались 
многие масштабные ин-
фраструктурные проекты 
столицы. 

 — Первое решение по 
транспорту я принимал 
именно в вашем районе 
— по Косинской эстака-
де. Когда мы её построи-
ли, ситуация стала луч-
ше, но я понял, что этого 
недостаточно: ваш район 
— это 80 тысяч человек, за 
вами огромная Некрасов-
ка и подмосковные райо-
ны, откуда все едут в Мо-
скву через вас. К вам обяза-
тельно должно было прий-
ти метро. 

Чтобы строительство 
метро в Косине стало воз-
можным, пришлось разра-
ботать программы, кото-
рые раньше казались про-
сто фантастическими. От 
центра города через райо-
ны Юго-Востока, Косино-
Ухтомский до Люберецких 
полей начали строить но-
вую ветку. А чтобы ей было 
к чему примкнуть, нача-
лось строительство само-
го большого в мире 70-ки-
лометрового подземного 
кольца. 

 — Уже в ноябре это-
го года мы планируем за-
пуск двух станций новой 

Кожуховской линии, а до 
конца 2019 года откроет-
ся вся «розовая» ветка. Так 
что Косино-Ухтомский 
будет одним из лучших 
районов по обеспечению 
метро, — сообщил мэр.

Хорду 
через Кожухово 
запустят к октябрю

Косинская эстакада 
стала отправной точкой и 
для крупнейшего дорож-
ного проекта — Северо-
Восточной хорды (СВХ), 

сравнимой по масштабу со 
строительством МКАД. 
По СВХ можно будет до-
ехать в противоположную 
часть города без светофо-
ров, минуя перегружен-
ные центральные улицы. 

 — Часть хорды от Щёл-
ковского до Измайлов-
ского шоссе построена, а 
участок от шоссе Энтузи-
астов до вас мы хотим от-
крыть уже к октябрю, по-
стараемся даже порань-
ше. Здесь выполнено 90% 
работы. Это означает, что 
у вас появится своя объ-
ездная магистраль, кото-
рая проходит через весь 
город непосредственно в 
ваш район. 

Мэр также добавил, что 
в этом году завершает-
ся строительство Северо-
Западной хорды, а затем 
— Южной рокады и Юго-
Восточной хорды. Все че-

тыре хорды в итоге обра-
зуют, по сути, Четвёртое 
транспортное кольцо Мо-
сквы, которое в разы раз-
грузит МКАД, вылетные 
магистрали и центр города.

Электрички поедут 
через город 
в режиме метро

Третий транспортный 
проект мэра — рекон-
струкция железных дорог. 
В 2016 году в систему го-
родского транспорта было 
интегрировано МЦК — 
Московское центральное 
кольцо. А в ближайшем 
будущем пригородные же-
лезнодорожные радиусы, 
которые сегодня обрыва-
ются на вокзалах столицы, 
будут объединены в сквоз-
ные диаметры с многочис-
ленными пересадками на 
другие виды московского 

транспорта. Электрички 
по Московским централь-
ным диаметрам будут хо-
дить в режиме и по тари-
фам метро.

 — Ваше железнодорож-
ное направление — Ка-
занское. Сейчас электрич-
ки доходят до Казанского 
вокзала. По нашему про-
екту мы продлим пути до 
Ленинградского вокзала, 
чтобы дальше без всякого 
разрыва можно было до-
ехать даже до Зеленогра-
да. По сути, это будет ра-
ботать как наземное метро. 

Всего таких диаметров 
будет пять-семь. Два из 
них введут в строй уже в 
следующем году. Диаме-
тры предоставят новые 
транспортные возмож-
ности для москвичей и 
разгрузят все окраинные 
станции метро.

Мария ЗАХАРОВА

ДО КОНЦА 2019 
ГОДА ОТКРОЕТСЯ 
ВСЯ «РОЗОВАЯ» 
ВЕТКА МЕТРО

Новы й автобусн ы й 
маршрут, который свя-
жет все микрорайоны 
Косино-Ухтомского рай-
она, планируют запустить 
к концу августа — нача-
лу сентября. Такое пору-
чение дал мэр Москвы 
Сергей Собянин по прось-
бе жительницы Нины Ми-
хайловны Майоровой, ко-
торая живёт на Оренбург-

ской улице более 40 лет. 
 — Я живу в старом Ко-

сине, и от нас в микрорай-
он Кожухово ходит толь-
ко один автобус. Причём 
очень редко — бывает, по 
часу его ждём. А нам он 
очень нужен: мы ездим 
туда в поликлиники, в 
центр соцзащиты, я помо-
гаю отводить внуков в дет-
ский сад и в школу. Можно 

ли к началу учебного года 
запустить новый кольце-
вой маршрут, который со-
единит Кожухово, Коси-
но и Ухтомку? — спросила 
пенсионерка. 

Сергей Собянин от-
ветил, что запуск такого 
маршрута запланирован 
на конец IV квартала 2018 
года, но этот процесс нуж-
но ускорить.

— Я дам поручение вве-
сти новый маршрут до кон-
ца августа и возьму этот во-
прос на особый контроль, 
чтобы сроки были соблю-
дены, — пообещал мэр. 

Мэр также добавил, что 
после открытия в районе 
станций метро будет усо-
вершенствована вся систе-
ма дорожного движения. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

В конце августа в районе запустят кольцевой маршрут автобуса

Мэр с удовольствием 
фотографировался 
с жителями района
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Был открытый 
и прямой диалог 
Нина Яковлева, 
улица Оренбургская, 
учитель физкультуры:

— Мне очень 
понравилось 
знание проб-
лем района 
— ни один во-
прос не поста-
вил Сергея Се-
мёновича в тупик. Да и ре-
шения были приняты сра-
зу же. Всё чётко, понятно, 
доступно. Встреча была 
очень живая. По телевизо-
ру мы смотрим на мэра как 
на большого начальника. А 
здесь пришёл наш колле-
га, такой же житель горо-
да, как и мы, который пере-
живает за наши проблемы. 

Галина Кудряшова, 
улица Лухмановская, 
председатель 
общественного пункта 
правопорядка:

— Встреча великолеп-
ная. Много 
интересно-
го узнали 
про стро-
и т е л ь с т в о 
метро и во-
обще про 

инфраструктуру. Очень 
трогательно, что затрону-
ли проблемы наших свя-
тых озёр. 

Григорий Киселёв, 
улица Оренбургская, 
директор школы №1602: 

— Я ожидал открыто-
го прямого 
диалога с 
жителями 
района, и 
он состоял-
ся в полной 
мере, чему 
я  очень 
рад. Мы получили ответы 
на самые насущные во-
просы, которые нас дей-
ствительно волнуют. Это 
вселяет уверенность в 
том, что район наш в бу-
дущем ждёт только про-
цветание. 

Людмила Алексеевская, 
улица Дмитриевского, 
председатель 
культурно-массовой 
комиссии районного 
Совета ветеранов:

— Мне 
очень по-
н р а в и -
лась речь 
Сергея Се-
м ё н о в и -
ча — дове-
рительная, 

с юмором. Он ответил на 
такие важные вопросы, 
что теперь я уверена: наш 
район будет только краше 
и краше. И очень хотелось 
бы поблагодарить Собяни-
на за программу «Москов-
ское долголетие». Мы ез-
дим на экскурсии, зани-
маемся в кружках, секци-
ях, ходим в бассейн. И это 
всё бесплатно. 

МНЕНИЯ 
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В детско-взрослой по-
ликлинике, которую 
планируют построить в 
9-м микрорайоне Кожу-
хова, откроют отделение 
детской стоматологии и 
травмпункт. Добавить 
эти важные медицин-
ские кабинеты в проект 
учреждения попросили 
жители района Косино-
Ухтомский на встрече с 
Сергеем Собяниным.

— Я слышала, что в 
9-м микрорайоне дав-
но собираются открыть 
поликлинику. Но пока 
стройка не началась. 
Очень хотелось бы, что-
бы там была детская 
стоматология, потому 
что сейчас нам с деть-
ми приходится ездить 
к стоматологам в Но-
вогиреево на переклад-
ных через Выхино и Но-
вокосино. Дорога зани-
мает минимум 45 минут. 
И очень нужен травм-
пункт — ближайший к 
нам тоже в Новокосине, 
— рассказала о проб леме 
мама двоих детей Юлия 
Осипова с улицы Руд-
нёвки.

По информации Де-
партамента здравоохра-

нения г. Москвы, сейчас 
поликлиника находит-
ся в стадии проектиро-
вания — документация 
должна выйти до кон-
ца текущего года. Но 
вот отделение стома-
тологии и травмпункт 
в новом учреждении не 
предусмотрены. 

— Обязательно вклю-
чите в проект и доло-
жите мне, — поручил 
Сергей Собянин пред-
ставителям Департа-
мента здравоохранения. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Камеры видеонаблюде-
ния установят на въездах 
и выездах из района Коси-
но-Ухтомский со сторо-
ны Московской области. 
Такое решение принял 
Сергей Собянин после 
обращения жителей.

 — Через наш район про-
ходит большой автомо-
бильный трафик. Поток, 
который идёт из Москвы, 
фиксируется камерами 
наблю дения на МКАД. Но 
на выезде из района в Мо-
сковскую область камер 
пока нет. Так что в случае 
каких-то нарушений или 
даже угонов машин отсле-
дить нарушителей, уезжа-
ющих в область, практиче-
ски невозможно. Можно 
установить такие камеры, 
чтобы повысить безопас-
ность на наших автодоро-
гах? — спросил автовла-
делец с Руднёвки Андрей 
Бондаренко. 

Он также добавил, что 
видеонаблюдение очень 
пригодилось бы в местах, 
где любят гулять все ко-
синцы и где проходят мас-
совые праздники района: 
в зоне отдыха у Белого 

озера и в парке у Свято-
го озера. 

 — Я поручу Департа-
менту транспорта, что-
бы до конца октября у 
вас установили минимум 
четыре комплекса фото- и 
видеофиксации на доро-
гах, — заверил мэр. — А 
что касается зон отдыха, 
давайте мы этот вопрос 
рассмотрим вниматель-
но. И если действитель-
но есть потребность в ка-
мерах и техническая воз-
можность их там уста-
новить, то мы это тоже 
сделаем. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ 

В проект новой 
кожуховской 
поликлиники добавят 
отделение стоматологии 
и травмпункт

Три природных озера — 
Белое, Чёрное и Святое — 
достопримечательности 
не только района Коси-
но-Ухтомский, но и Вос-
точного округа. И их судь-
ба очень волнует местных 
жителей — на встрече с 
мэром косинцы попро-
сили обратить внимание 
на экологию водоёмов и 
обустройство прилегаю-
щих территорий. Но если 
в прибрежной зоне Бело-
го озера уже благоустро-
ена зона отдыха с купа-
нием, то оставшиеся два 
водоёма требуют особого 
внимания. 

В частности, Игорь 
Ивашкин, который живёт 
в Косине уже 50 лет, обра-
тил внимание на зараста-
ние Святого озера:

 — Раньше в озере во-

дилось много рыбы, ко-
торая поедала траву, не 
давая ему зарастать. Но 
сейчас она совсем переве-
лась: дно покрылась водо-
рослями, а осенью в озеро 
попадают ещё и отмершие 
трава, листья. Чтобы озе-
ро не превратилось в бо-
лото, нужно восстановить 
пищевую цепочку и запу-
стить в него рыбу. Може-
те в этом посодействовать?

Игорь Викторович так-
же отметил, что зимой 
понадобятся компрес-
соры для закачки возду-
ха под лёд, чтобы рыба не 
погибла. 

 — Хорошо, выделим 
району деньги на рыбу и 
на насос. Озёра действи-
тельно уникальные, кра-
сивые, надо обустраивать, 
— поддержал идею Сергей 
Собянин. — Кстати, у нас 
с Департаментом приро-
допользования есть пла-
ны и по благоустройству 
территории Чёрного озе-
ра, порядка 50 гектаров. 
До конца года разработа-
ем проект, обсудим его с 
вами, внесём ваши поже-
лания и предложения. И в 
2020 году это благоустрой-
ство проведём. 

Мария ЗАХАРОВА

К концу года в ВАО по-
явится новый спортив-
ный объект — футболь-
ное поле на пересечении 
улиц Николая Старости-
на, Большой Косинской 
и Салтыковской. Его от-
крытия с нетерпением 
ждут жители двух райо-
нов округа — Косино-Ух-
томский и Новокосино. 

 — Я уже больше 10 лет 
руковожу общественной 
организацией «Поддерж-
ка молодёжных инициа-

тив», поэтому очень хоро-
шо знаю, как все жители, 
особенно старшеклассни-
ки и студенты, ждут от-
крытия стадиона, — рас-
сказала «ВО» москвичка 
Ольга Кудинова.

Вопрос о сроках сда-
чи спортобъекта девуш-
ка задала мэру Москвы на 
встрече в Косине. 

 — В декабре стади-
он будет сдан и в январе 
примет первых игроков 
и болельщиков, — об-
радовал жителей Сергей 
Собянин. — Не удив-
ляйтесь, что это про-
изойдёт зимой: поле бу-
дет с подогревом, так что 

сможет работать кру-
глый год. 

Футбольная площад-
ка с крытыми трибуна-
ми, современным осве-
щением и необходимы-
ми хозпостройками за-
нимает площадь более 
2,3 тысячи кв. метров. 
Поле покроют высокока-
чественной искусствен-
ной травой, пересыпан-
ной песком и резиновой 

крошкой: такое покрытие 
сводит к минимуму риск 
получения травм при па-
дении. А система дренажа 
и подогрева позволит за-
ниматься здесь в течение 
всего года. Новый ста-
дион станет постоянной 
тренировочной базой для 
детско-юношеской спор-
тивной школы «Трудовые 
резервы» Москомспорта. 

Ксения ФИРСОВА 

За безопасностью 
при въезде в Косино 
будут следить 
видеокамеры

Круглогодичное футбольное поле 
на улице Николая Старостина 
откроется в январе

Город поможет привести в порядок 
Косинские озёра

Система дренажа и подогрева 
позволит играть здесь 
в течение всего года

В Святое озеро 
запустят рыбу
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Сколько могут выдать 
льготных рецептов?
Заместители руководителя московского Департамента здравоохранения ответили 
на вопросы жителей района 

З
аместители руко-
водителя Депар-
тамента  здраво-
охранения г. Мо-
сквы Алексей По-

гонин и Елена Хавкина 
подчеркнули, что основ-
ная задача в области здра-
воохранения в настоящий 
момент — повышение ка-
чества лечения пациен-
тов и профессионального 
уровня врачей. Также они 
рассказали, что москов-
ские клиники сегодня по 
качеству обслуживания 
не уступают лучшим кли-
никам крупнейших зару-
бежных городов. За по-
следние пять лет столич-
ная медицина радикально 
изменилась. Практически 
каждая поликлиника го-
рода располагает томогра-
фом, маммографом, аппа-
ратом МРТ  и другой со-
временной техникой.

О прививках 
от гриппа 
— Прошлой осенью и 
в начале зимы у метро 
«Новокосино» постоянно 
дежурила машина скорой 
помощи, где можно было 
сделать прививку от 
гриппа. Будет ли эта акция 
продолжена?

— В прошедшем эпид-
сезоне вакцинация про-
водилась не только у стан-
ций метро и в поликлини-
ках, но и в других местах, 
например в МФЦ. И мы 
продолжим идти по пути 
увеличения доступности 
вакцинации. Разумеется, 
акция будет продолжена, 
и я призываю всех жите-
лей района не игнориро-
вать её. Вакцина «Грип-
пол», что бы там ни писа-
ли в Интернете, — очень 
качественная и абсолют-
но безопасная. 

О льготных рецептах 

— Сколько инвалиду на 
приёме у врача можно 
получить льготных 
рецептов?

— Нет никаких ограни-
чений по выписке лекар-
ственных препаратов,  их 
выписывают по назначе-
нию врача с учётом ме-
дицинских показаний на 
момент осмотра пациен-
та. Если нужно несколько 
препаратов, их можно бес-
препятственно выписать. 
Исключением является 
ситуация, когда требует-
ся 10 и более препаратов, 
— в этом случае необходи-

мо решение врачебной ко-
миссии медицинского уч-
реждения.

О замене препаратов 

— Перестали льготникам 
выписывать препараты 
иностранного производства. 
Врачи говорят, что те 
лекарства, которые они 
выписывают взамен, хотя и 
ниже по стоимости, но, по 
сути, действуют одинаково. 
Так ли это на самом деле?

— Один и тот же препа-
рат могут выпускать не-
сколько компаний. Де-
партамент здравоохране-
ния проводит необходи-
мые торговые процедуры 
для централизации за-
купки лекарств, предна-
значенных льготным ка-
тегориям, в соответствии 
с действующим законода-
тельством. Мы закупаем 
лекарства по международ-
ному непатентованному 
названию, то есть по дей-
ствующему веществу и с 
учётом того, какой именно 
препарат победил на тор-
гах,— вот эти лекарства мы 
и получаем. Но все они ка-
чественные. Однако быва-
ют ситуации, когда паци-
енты имеют индивидуаль-
ную непереносимость ка-
кого-либо препарата либо 
отмечается отсутствие эф-

фекта. В таких случаях па-
циент должен обратиться к 
лечащему врачу, чтобы во-
прос был рассмотрен вра-
чебной комиссией и было 
принято решение о выпи-
ске в порядке исключения 
лекарственного препарата 
по торговому наименова-
нию. 

О новом 
оборудовании 
и об амбулаторных 
картах 
— Планируется ли 
поступление в поликлинику 
№66 в Новокосине 
нового медицинского 
оборудования, в частности 
колоноскопов?

— Руководством поли-
клиники заказаны четыре 
колоноскопа, которые по-
ступят в ближайшее время. 
— Почему амбулаторные 
карты пациенты не могут 
хранить дома?

— Существует приказ 
Минздрава по поводу 
хранения медицинской 
документации, согласно 
которому карта являет-
ся собственностью меди-
цинской организации и 

должна там находиться. 
Ещё лет пять назад, ког-
да карты зачастую храни-
лись дома, бывали случаи 
её потери, после чего па-
циенту заводили новую. В 
отдельных случаях число 
амбулаторных карт дохо-
дило до десяти и более! 
Сегодня принято чёткое 
решение: карты на руки 
не выдавать. Это важ-
но ещё и потому, что мы 
должны иметь полную 
информацию о пациенте 
для страховых компаний. 
Если же ему требуется вы-
писка из карты, он может 
её получить, обратившись 
с заявлением на имя глав-
ного врача поликлиники.

У нас уже есть порядка 
7 миллионов электрон-
ных карт, которые хра-
нятся в единой информа-
ционной аналитической 
системе. Мы работаем над 
тем, чтобы в электрон-
ную карту заносили дан-
ные результатов лабора-
торных, диагностических 
исследований, рентге-
новские снимки и так да-
лее. Сегодня в большин-
стве взрослых поликли-
ник врачи, посещающие 
пациентов на дому, выез-
жают с планшетами, в ко-
торых есть информация 
из электронной карты.  

Ксения КОХАНЬ

МЕДКАРТЫ 
БУДУТ У ВРАЧА 
В ПЛАНШЕТЕ

Строительный 
рынок будет 
прозрачным!

Государственная дума 
приняла законопроект «О 
внесении изменений в Фе-
деральный закон «Об уча-
стии в долевом строитель-
стве многоквартирных до-
мов и иных объектов не-
движимости». Я уже писал 
про этот документ, он ста-

нет следующим шагом в на-
ведении порядка на строи-
тельном рынке жилья.

Поправки обсуждались 
не один месяц, в Думе 
прошли парламентские 
слушания. Сложность си-
туации заключается в том, 
что нельзя просто взять и 
ужесточить условия работы 
и требования к застройщи-
кам: это попросту обрушит 
строительный рынок, а это 
сотни тысяч рабочих мест. 
Целью работы было обеспе-
чить гарантии для граждан, 
которые участвуют в доле-
вом строительстве, сохра-
нив строительную отрасль 
и условия для её роста. 

Средства граждан теперь 
будут вноситься на специ-
альные счета и будут за-
страхованы. 

Депутаты учли мнение 
бизнеса и пошли на опре-
делённые послабления мер, 
которые должны были всту-
пить в силу уже в ближай-
шее время. Главный ком-
промисс был найден в во-
просе количества разре-
шений на строительство 
— застройщики смогут ра-
ботать в пределах несколь-
ких разрешений на строи-
тельство в соответствии с 
градостроительным планом 
или с утверждённым проек-
том планировки территории 
либо в пределах одного или 
нескольких разрешений на 
строительство на одном 
или нескольких земельных 
участках, расположенных в 
границах застроенной тер-
ритории.

Нововведения подразу-
мевают создание единой 
информационной системы 
жилищного строительства. 
Мы будем иметь возмож-
ность контролировать стро-
ительство на всех этапах, 
чтобы предвидеть и забла-
говременно предотвращать 
возникновение банкротств 
и финансовых трудностей 
у застройщиков. Граждане, 
вкладывающие собствен-
ные средства в строитель-
ство, должны получать жи-
льё в срок!

П
ре

сс
-с

лу
ж

ба

Антон Жарков, 
депутат Государственной думы 

от Восточного округа

Представители Департамента здравоохранения отвечают на вопросы 
жителей района
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Звёзды засветились в штабе 
Известные актёры и спортсмены оставили подписи в поддержку Сергея Собянина

П
р е д в ы б о р н ы й 
штаб Сергея Со-
бянина продол-
жает активный 
сбор подписей в 

поддержк у кандидата. 
Как сообщили в пресс-
службе штаба, на сегод-
няшний день волонтёра-
ми проверено уже свыше 
35 тысяч подписей. Так-
же к работе приступила 
общественная приёмная. 

— Смысл организа-
ции этой приёмной — в 
аккумулировании поже-

ланий, наказов, требова-
ний, жалоб москвичей. С 
начала работы штаба мы 
получили более 2 тысяч 
обращений москвичей. 
И я по месту своей ра-
боты в газете — около 
тысячи, — сообщил гла-
ва штаба главный редак-
тор «Независимой газе-
ты» Константин Ремчу-
ков. 

Ежедневно в штаб при-
ход ят тыся чи людей, 
чтобы оставить подпись 
в поддержку действую-

щего мэра и рассказать 
о своих пожеланиях по 
развитию города. Сре-
ди подписантов много 
известных людей: певи-
цы Кристина Орбакайте, 
Диана Гурцкая и Поли-
на Гагарина, актёры Ев-
гений Миронов, Оскар 
Ку чера, Лариса Гузе-
ева, спортивный ком-
ментатор Дмитрий Гу-
берниев, телеведующая 
Елена Летучая, руково-
дитель те атра «Ленком» 
Марк Захаров, писатель 

Сергей Лукьяненко, про-
дюсер Яна Рудковская, 
дву кратная олимпий-
ская чемпионка по би-
атлону Ольга Зай цева и 
многие другие звёздные 
артисты, телеведущие, 
спортсмены, обществен-
ные деятели. 

— Всю жизнь живу 
в Москве — вижу, что 
происходит с городом, 
и мне это очень нравит-
ся, — рассказала журна-
листам в штабе певица 
Кристина Орбакайте. — 

За последние годы мой 
любимый район рядом 
с метро «Маяковская» 
преобразился до неузна-
ваемости. Площадь стала 
удобна для прогулок и от-
дыха, установили качели, 
убрали хаотичную пар-
ковку. Вообще, мэр сде-
лал много для Москвы. 
На Тверской происходит 
много интересных собы-
тий для горожан и тури-
стов. Рада, что этому уде-
ляется такое внимание.

Карина АНТОНЯН

Кристина ОрбакайтеЕвгений Миронов

Лариса Гузеева
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В
ласти шести со-
седних с Москвой 
областей готовы 
организовать у 
себя на террито-

рии избирательные участ-
ки, на которых 9 сентября 
дачники-москвичи смогут 
проголосовать на выборах 
мэра. Об этом сообщил 
председатель Мосгордумы 
Алексей Шапошников.

Голоса не пропадут

— Соседние с Москвой 
регионы активно включи-
лись в работу по образова-
нию избирательных участ-
ков за пределами террито-
рии столицы. Наши коллеги 
из Московской, Калужской, 
Тверской, Тульской, Вла-
димирской и Ярославской 
областей высказали свои 
предложения по возмож-
ным районам и населённым 
пунктам размещения «дач-
ных» избирательных участ-
ков, — рассказал он после 
встречи с представителя-
ми областей, которая со-
стоялась в столичном Пар-
ламентском центре. 

По данным московских 
властей, более 4 миллио-
нов жителей нашего горо-
да имеют участки в 11 ты-
сячах садовых товариществ, 
расположенных в соседних 
с Москвой регионах. Город-
ские власти намерены соз-
дать им условия, чтобы в 
день выборов мэра столи-
цы они могли выполнить 
свой гражданский долг, не 
прерывая отдых или сбор 
урожая. 

В день выборов мэра сто-
лицы будет активно приме-
няться принцип голосова-
ния по месту фактическо-
го нахождения — «Мобиль-
ный избиратель». Любой 

человек сможет проголосо-
вать там, где ему удобно, и 
там, где он будет находить-
ся в сентябре. Уже в начале 
июля на сайте Мосгориз-
биркома будет опублико-
вана интерактивная карта 
загородных избирательных 
участков. 

Чем сможем — 
поможем

Главы и представители 
регионов, где в большин-
стве своём и располагают-
ся дачи москвичей, ини-
циативу столичного из-
биркома поддержали. 

— «Мобильный изби-
ратель» нам показал уни-

кальные ресурсы и воз-
можности. Я думаю, что у 
нас граждане к этому отне-
сутся позитивно. У нас есть 
все возможности реализо-
вать новое право избира-
телей на новом этапе раз-
вития. Тульская область 
поддерживает инициати-
ву, — отметил председа-
тель Тульской областной 
думы Сергей Харитонов.

А председатель Влади-
мирской избирательной 
комиссии Владимир Ки-
селёв сообщил, что еже-
годно большое количе-
ство москвичей приезжа-
ет на свои дачи, располо-
женные в регионе, и очень 
важно, чтобы граждане 
не чувствовали себя ото-
рванными, брошенными. 

— Мы полностью под-

держиваем это начина-
ние — голосование людей 
по месту пребывания. Мы 
окажем всю техническую, 
организационную по-
мощь в подборе мест для 
размещения избиратель-
ных участков. Мы увере-
ны, что жители по досто-
инству оценят это реше-
ние, — отметил он. 

Главное, чтобы было 
видеонаблюдение

Сейчас на портале mos.
ru и в городских центрах 
«Мои документы» идёт 
опрос на тему, где нужно 
сделать дополнительные 
места для голосования. Ре-

зультат опроса станет осно-
вой для принятия решения 
о создании загородных из-
бирательных участков.

Московская городская 
избирательная комиссия 
выработала критерии, при 
соблюдении которых бу-
дет принято положитель-
ное решение о создании 
нового места для голосо-
вания. Участки будут соз-
давать около тех мест, где 
дачами владеет достаточно 
много москвичей, по пред-
варительной информации, 
не менее тысячи человек, 
в тех местах, куда садово-
ды смогут прийти пеш-
ком или приехать на обще-
ственном транспорте и по-
тратить на дорогу не более 
10-15 минут, а также там, 
где есть помещение для из-
бирательного участка. 

— Основное требование 
— это возможность орга-
низации видеонаблюде-
ния. Для московских вы-
боров это крайне важ-
но, так как практически 
100% УИК и ТИК в Мо-
скве у нас охвачено видео-
наблюдением, — заявил 
Шапошников. 

Особое внимание к 
соблю дению прозрачно-
сти процесса голосования 
связано с тем, что власти 
столицы намерены обе-
спечить уровень доверия 
к результатам выборов не 
ниже, чем весной, во вре-
мя выборов президента. 
Тогда благодаря развитой 
сети видеонаблюдения, 
наличию контролёров от 
всех политических пар-
тий и общественных орга-
низаций на всех участках 
удалось не допустить ни-
каких нарушений и фаль-
сификаций. 

Евгений БАКИН

СЕЙЧАС НА MOS.RU ИДЁТ ОПРОС 
НА ТЕМУ, ГДЕ НУЖНО СДЕЛАТЬ 
ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЕ МЕСТА 
ДЛЯ ГОЛОСОВАНИЯ

 «Дачные» избирательные участки оборудуют системами видеонаблюдения

ГОЛОСОВАНИЕ БУДЕТ ПРОЗРАЧНЫМ
Избирательные участки будут 
рядом с дачными посёлками

ep
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Поезда на участке Ка-
лининско-Солнцевской 
линии от станции «Ра-
менки» до станции «Рас-
сказовка» должны начать 
возить пассажиров в сен-
тябре этого года. Об этом 
сообщил мэр Москвы 
Сергей Собянин во вре-
мя технического запуска 
движения на этом участ-
ке столичной подземки. 

— Мы запускаем техни-
ческий поезд метро. Это 

означает, что все тонне-
ли проложены, все стан-
ции построены. Нам ещё 
предстоит всё наладить, 
обкатывать систему так, 
чтобы она работала бес-
перебойно и безопасно. 
Мы надеемся, что в кон-
це августа — начале сен-
тября по этой ветке пой-
дут поезда, — сказал мэр. 

В Москве за семь лет 
построено 120,6 кило-
метра новых линий и 

64 новые станции ме-
тро. В Восточном окру-
ге строят часть Большой 
кольцевой линии. Уча-
сток от станции «Авиа-
моторная» до станции 
«Лефортово» откроют в 
2019 году, от «Лефорто-
ва» до «Нижней Маслов-
ки» (со станциями «Руб-
цовская», «Стромынка», 
«Ржевская» и «Шереме-
тьевская») — в 2020-м.

Олег ДАНИЛОВ

Метро до Рассказовки откроют к осени

С 5 по 7 июля на круп-
нейших площадках Мо-
сквы – в саду «Эрмитаж», 
в парке культуры им. 
Горького и в «Музеоне» 
— пройдёт Московский 
международный культур-
ный фестиваль «Привет, 
Апулия!», посвящённый 
открытию прямого авиа-
рейса Бари — Москва. Об 

этом сообщили на пресс-
конференции в инфор-
мационном центре Пра-
вительства Москвы. 

В рамках фестиваля за-
планированы кинопрос-
мотры, мастер-классы по 
итальянскому языку, по-
казы уличных спектаклей, 
концерт итальянских по-
пулярных групп Oра Cuра, 

Officina Zoe, выставка ра-
бот всемирно известного 
фотохудожника Алехан-
дро Часкильберга. 

Также все желающие 
смогут посетить лекции 
антропологов и ярмар-
ку продуктов питания и 
вина, а также сувениров 
из районов Апулии. 

Ирина ЛЬВОВА

Фестиваль «Привет, Апулия!» пройдёт в Москве

Об этом на пресс-
конференции в инфор-
мационном центре Прави-
тельства Москвы расска-
зал руководитель Депар-
тамента строительства г. 
Москвы Андрей Бочкарёв.

Планируется завершить 
строительство участка Се-
веро-Восточной хорды — 
соединение улицы Фести-
вальной с Дмитровским 
шоссе.

По словам главы депар-
тамента, в настоящее вре-
мя готовы к запуску семь 
станций метро Калинин-
ско-Солнцевской линии. 

— Параллельно с этим 
мы ведём работы от райо-
на Некрасовка до станции 
«Косино», район Жулебино. 
Это ещё четыре новые стан-
ции, — рассказал Бочкарёв.

До конца года запустят 
и станцию «Беломорская» 

на севере «зелёной» ветки. 
В этом году планируется 

ввести в эксплуатацию 12 
детских садов, девять школ. 

Во 2-м полугодии запла-
нировано открытие ше-
сти медицинских учреж-
дений. Осенью начнёт-
ся демонтаж долгостроя в 
Ховрине, который проек-
тировался как больница. 

Лидия ГРАНИШЕВСКАЯ

В столице до конца года построят около 110 км дорог 
Отделка новых станций 
выполнена в стиле 
минимализм

m
os

.ru
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МОСКОВСКОЕ ДОЛГОЛЕТИЕ

85-летний житель Мил-
лионной улицы Олег Про-
копьевич Курдин стал 
участником установления 
своеобразного рекорда: он 
в составе сотен лыжников и 
сноубордистов проехался в 
одних плавках по заснежен-
ному склону в районе Сочи. 

Новое достижение в Кни-
ге рекордов Гиннесса за-
фиксировали как «Самый 
массовый спуск с горы в ку-
пальниках». В последний 
мартовский день около 1800 
лыжников и сноубордистов 
скатились со склона высо-
той 1170 метров. Это прои-
зошло на горнолыжном ку-
рорте «Роза Хутор» в рамках 
карнавала Boogel Woogel. 

— В позапрошлом году 
я впервые увидел рекла-
му фестиваля и расска-
зал о нём родным. Вну-
ки убедили меня в нём 
поучаствовать, — поделил-
ся Олег Курдин. — С горы я 
спустился за один час. Сне-
га лежало полтора метра, 
воздух прогрелся до плюс 
7 градусов. 

Спортом Олег Прокопье-
вич занимается всю жизнь. 
В пять лет впервые встал на 
лыжи, любил лёгкую атле-
тику — бег и прыжки. Гор-
ными лыжами увлёкся в 
проектно-изыскательском 
институте транспортного 
строительства, куда попал 
после окончания МИИТа. 
Он пошёл по стопам род-
ных: отец и дед работали 
на железной дороге. 

Сейчас Олег Курдин на 
пенсии. Но почти каждый 
день с декабря по март он 
проходит на лыжах по 15 
километров на даче в Под-
московье. А летом катается 
на велосипеде.

— Езжу до Пироговского 
водохранилища 10 киломе-
тров, купаюсь — и обрат-
но, — бодро говорит вете-
ран горнолыжного спорта.

Более 50 лет он ездит в 
Приэльбрусье, в Кировск, в 
Андорру и катается на гор-
ных лыжах. 

— Чаще всего я обгоняю 
молодёжь и даже показы-
ваю им, как правильно ка-

таться. В горах я себя чув-
ствую лет на сорок. Гор-
ные лыжи для меня — всё. 
Если я перестану кататься, 
то моя жизнь закончится, 
— считает пенсионер.

— Программу «Москов-

ское долголетие» я поддер-
живаю двумя руками. Я уже 
ходил в территориальный 
центр социального обслу-
живания «Сокольники», 
мне дали почитать лите-
ратуру о проекте и о раз-

личных кружках. На днях 
я пойду и запишусь на ка-
кие-нибудь физкультур-
но-оздоровительные про-
граммы, — говорит Олег 
Курдин.

Наталия ГЕРАСИМОВА

Кто может 
записаться 

Записаться в проект 
«Московское долголетие» 
могут женщины с 55 лет и 
мужчины с 60 лет, имею-
щие постоянную регистра-
цию в Москве. Занятия бес-
платные, не требуют пред-
варительной подготовки. 
Они будут проходить один-
два раза в неделю. В сред-
нем каждая группа будет 
состоять из 20 человек.

Вопросы по пилотному 
проекту можно задать по 
телефону горячей линии 
(495) 221-0282 ежеднев-
но с 8.00 до 20.00

Тренер по ЛФК центра 
«Преображенец» Екате-
рина Башкирева, которая  
тренирует участников про-
граммы «Мос ковское дол-
голетие», продолжает рас-
сказывать, как укреплять 
суставы. Такие движения 
смогут выполнять все незави-
симо от возраста.

Для этого упражнения по-
надобится деревянная палка.

Исходное положение: 
руки вытянуты вперёд, пал-
ку держим посредине перед 
собой.

Раз: поворачиваем палку 
по часовой стрелке, левый ло-
коть — вверх, правый — вниз.

Два: повора-
чиваем палку 
против часовой 
стрелки, левый 
локоть — вниз, 
правый — вверх. 
Эти вращения 
можно выпол-

нять и одной рукой. Восемь раз 
правой рукой, восемь — левой.

Если эти движения вызы-
вают неприятные ощущения 
в суставе, делайте повороты 
плавно, постепенно увеличи-
вая амплитуду поворота.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

Как 
оцифровать 
семейный 
альбом, учат 
в Восточном

Преподава-
тель информа-
ционных тех-
нологий ГБОУ 
«Школа №1021» 
Николай Шихов 
на своих уроках 
по программе «Московское 
долголетие», которые про-
ходят в ТЦСО «Восточный», 
обучает работе не только с 
компьютером. 

— Один раз меня спроси-
ли: можно ли научиться ре-
тушировать свои бумажные 
фотографии? — рассказы-
вает преподаватель. — Как 
выяснилось позднее, это 
было необходимо для того, 
чтобы потом сохранить в 
цифровом виде свои се-
мейные фотографии.

Есть два варианта пере-
носа фотографии в циф-
ровой вид: сканирование и 
фотографирование.  

Перефотографировать 
старую карточку легче, но 
на цифровой фотографии 
при этом могут сохранить-
ся ненужные тени и блики.

А вот чтобы исправить 
повреждения, образовав-
шиеся на фотокарточке от 
времени, нужна ретушь. 
Это можно сделать в про-
грамме «Фотошоп», ис-
пользуя по очерёдно раз-
ные фильтры и инструмен-
ты ретуши.

После того как решён во-
прос с оцифровкой и рету-
шью, можно позаботить-
ся о том, чтобы сохранить 
любимые снимки. Для этого 
нужен цифровой носитель 
информации, такой как 
флеш-карта, жёсткий диск, 
CD-диск или SD-карта.

— Ни один носитель се-
годня не является надёж-
ным, — считает Николай. — 
Из переносных носителей я 
предлагаю флеш-карту. 

Ольга ФРОЛОВА

Олег Курдин в 85 лет вошёл в Книгу 
рекордов Гиннесса

Суставная гимнастика в Преображенском

ВПЕРВЫЕ 
ВСТАЛ НА ЛЫЖИ 
В ПЯТЬ ЛЕТ

РЕКОМЕНДАЦИИ 
СПЕЦИАЛИСТА

СОВЕТЫ ТРЕНЕРА

Житель Богородского съехал на лыжах с 1170-метровой горы и вступает 
в программу «Московское долголетие»

Олег Курдин перед 
рекордным спуском
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Мы сажаем во 
дворе цветы, но 
сейчас нечем их 

поливать, так как пере-
крыли воду в общих кра-
нах. В управляющей 
компании заявили, что у 
дома перерасход воды, 
поэтому нам не дадут 
общую воду для полива.

Валентина Ивановна,
Егерская ул., 5, корп. 1

— Мы на протяжении 
нескольких лет полива-
ем цветы во дворе из кра-
нов, которые выведены у 
1-го и 3-го подъездов — 
точнее, выведены трубы, 
а мы пользуемся съём-
ным краном, — говорит 
Валентина Ивановна. — 
А некоторое время на-
зад мы обнаружили, что 
воды в трубах нет. Мы 
пока таскаем воду из сво-

их квартир. Жалко, если 
всё засохнет. 

В настоящее время 
в доме на Егерской, 5, 
корп. 1, идёт процесс 
смены управляющей 

компании. Возможно, 
что конфликтная ситу-
ация возникла по этой 
причине. 

В управе района Со-
кольники сообщили 
«ВО», что вопрос с во-
дой будет решён в бли-
жайшие дни. Воду жите-
лям для полива клумб, за 
которыми они ухажива-
ют, дадут.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Почему нам не дают воду 
для полива дворовых клумб? Между 9-й и 11-й 

Парковыми улица-
ми интенсивно 

идёт какое-то строитель-
ство. Что там строят и на 
каком основании?

Вячеслав Владимирович,
ул. 11-я Парковая, 52

В управе района Север-
ное Измайлово сообщили, 
что на территории между 
9-й и 11-й Парковыми ули-
цами по адресу: ул. Кон-
стантина Федина, 13-19, 
где ранее располагались 
снесённые пяти этажки, 
начинается строитель-
ство нового жилого дома 
по программе реновации.

— Сейчас на площад-
ке работают специали-
сты АО «Мосводоканал» 
над реконструкцией ин-
женерных коммуника-
ций. Организована ра-
бота подготовительно-
го периода для после-
дующего строительства 
объекта, — поясни ла 
первый заместитель гла-
вы управы Динара Ибра-
гимова.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Управа района Северное Измай-
лово: 5-я Парковая ул., 58а, 
тел. (495) 652-0968, 
единый тел. (495) 777-7777

ВОДУ 
ПОДКЛЮЧАТ 
В БЛИЖАЙШЕЕ 
ВРЕМЯ

Что строят между 9-й и 11-й 
Парковыми улицами

ЕСТЬ ВОПРОСЫ, 
ЖАЛОБЫ, 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ?
ПИШИТЕ НАМ: POCHTA@NEWSVOSTOK.RU, 
REDAKTOR-2017@YANDEX.RU 
ЗВОНИТЕ:  (495) 681-3645

Газон на Егорьевской радует 
глаз своей ухоженностью
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В нескольких квар-
тирах нашего дома 
нарушена гермети-

зация межпанельных швов. 
Стены отсыревают. В 
управляющей компании 
обещали провести работы, 
но несколько раз передви-
гали сроки.

Александр Владимирович,
Егерская ул., 1

Дом этот находится в управ-
лении ГБУ «Жилищник райо-
на Сокольники». Межпанель-
ные швы загерметизирова-
ли недавно, 22 июня. «Работы 
проведены, претензий нет», — 
сообщил житель. 

По информации «Жилищ-
ника», работы по герметиза-
ции межпанельных швов вы-
полняет специализированная 
организация по промышлен-
ному альпинизму. Есть опре-
делённые ограничения при 
выполнении этих работ: их 
откладывают, если в наме-
ченный день идёт дождь, снег 
или прогнозируется сильный 
ветер и т.п.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

ГБУ «Жилищник района Соколь-
ники»: ул. Стромынка, 3, тел. (495) 
132-2122, эл. почта: gbusokolniki@
mail.ru

Швы в доме на Егерской, 1, 
загерметизировали

Швы загерметизировали
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Строители начали 
земляные работы
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На спуске 
от лифта 
нужны перила

Шахты лифтов в 
нашем доме при-
строены снаружи 

фасада. Выйдя из лифта, 
нужно спуститься по сту-
пенькам, которые не име-
ют перил. Я пожилой че-
ловек, мне трудно без них 
обходиться.

Лев Евсеевич,
Первомайская ул., 17

Дом на Первомайской, 
17, — шестиэтажное зда-
ние 1961 года постройки. 
Перила на спуске от лиф-
та к выходу из подъезда 
не предусмотрены про-
ектом. Однако техниче-
ская возможность для 
оборудования поручня 
имеется — к такому вы-
воду пришли работники 
управляющей компании 
АО «РЭУ №24 района Из-
майлово» после обследо-
вания подъезда. 

— Вопрос будет решён 
до конца сентября, — со-
общили в управе района 
Измайлово. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Управа района Измайлово: 
5-я Парковая ул., 16,
тел. (499) 165-3810, 
эл. почта: izmaylovo@vao.mos.ru

В нашем дворе 
сломаны скамей-
ки, нет ни одного 

фонаря, нет вазонов для 
цветов. Помогите добить-
ся благоустройства. Мне 
82 года, и я сама высажи-
ваю цветы во дворе.

Галина Викторовна, 
Перовская ул., 13, корп. 1

В управе района Перо-
во приняли обращение 
жительницы и в этот же 
день заменили лавочку. 

— Лавочка хорошая, 
спасибо! Но есть пожела-
ние, чтобы она была чуть 

повыше, потому что при-
саживаться на неё и вста-
вать нам, с больными но-
гами, тяжело, — поблаго-
дарила Галина Викторов-
на и передала просьбу от 
пожилых соседей.

— Мы поручили управ-
ляющей компании найти 
способ поднять лавку до 
необходимого пожилым 
людям уровня, и бригада 
уже работает, — заверил 
глава управы Владимир 
Акимов.

По вопросу освещения 
двора в управе сообщили, 
что данный адрес внесён в 

заявку для направления в 
ГУП «Моссвет». 

А вот с вазонами си-
туация сложнее, так как 
управляющая компания 
не проводит их госзакупку. 

— Приглашаю жителей 
дома подойти ко мне на 
приём в управу с предло-
жениями по размещению 
цветников или направить 
заявку письмом, чтобы мы 
могли на следующий год 
запланировать посадку 
цветов там, где жители хо-
тели бы их видеть у себя во 
дворе. В этом году все по-
садки уже закончены, — 

сказал Владимир Акимов.
Учитывая, что в доме 

проживают в основном 
пожилые люди, редакция 
обсудила с Галиной Вик-
торовной возможность на-
писания заявки и в бли-
жайшее время в управу 
будут направлены пред-
ложения по размещению 
клумбы во дворе дома вес-
ной следующего года.

Марина НИГМАТУЛИНА

Управа района Перово: 
Зелёный просп., 20, 
единый тел. (495) 777-7777

Лавочку во дворе на Перовской установили
СМОТРИТЕ  ПОДРОБНОСТИ НА САЙТЕ

 NEWSVOSTOK.RU  

Недалеко от мое-
го дома есть 
пруд. Пару лет 

назад его благоустроили, 
но теперь он почти вы-
сох, зарос тиной. Нам 
очень нравится это ме-
сто, просим привести его 
в порядок!

Валентина Ивановна,
ул. Красный Казанец, 3,

корп. 5

— К нам поступило не-
сколько обращений жи-
телей домов, располо-
женных рядом с прудом, 
с такими пожеланиями, — 
сообщил первый замести-
тель главы управы района 
Вешняки Алексей Миха-
лёв. — Совсем скоро — до 
1 июля — работники «Жи-
лищника» уберут терри-
торию вокруг пруда, а сам 
водоём почистят и потом 
наполнят водой.

Кстати, ситуация с пру-
дом непростая. Неболь-
шой водоём официально 
не числится на балансе у 
Мосводостока, и пока за 
состоянием пруда следит 
районный «Жилищник».

— В настоящее время 
мы инициировали про-

цедуру признания объекта 
бесхозным — это происхо-
дит в судебном порядке, 
после чего город примет 
решение о передаче его на 
баланс профильной орга-
низации — Мосводостока. 

Процесс это небыстрый. А 
пока мы будем поддержи-
вать надлежащее санитар-
ное состояние пруда сво-
ими силами, — добавил 
Алексей Михалёв.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Управа района Вешняки: 
ул. Вешняковская, 9, корп. 2, 
стр. 2, 
тел. (495) 370-2220

Когда почистят пруд 
на улице Красный Казанец?
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РАБОТНИКИ 
«ЖИЛИЩНИКА» 
УБЕРУТ 
ТЕРРИТОРИЮ 
ВОКРУГ ПРУДА

Берег пруда — любимое 
место отдыха жителей 
района
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У подъездов установлены 
новые скамейки
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До музыкальной школы 
теперь легко доберётесь

Дирекция Мосприроды 
приступила к выполнению 
поручения мэра Москвы — 
озеленить территорию у хра-
ма на Салтыковской ули-
це в районе Новокосино. С 
просьбой о высадке деревьев 
и кустов около строящейся 
церкви к Сергею Собянину 
во время его встречи с но-
вокосинцами 16 мая обра-
тилась местная жительни-
ца Вера Маргасюк. Мэр дал 
соответствующему ведом-
ству поручение решить этот 
вопрос.

На днях на объекте побы-
вали начальник управления 

озеленительных работ Ди-
рекции Мосприроды Татьяна 
Преображенская и замести-
тель начальника отдела учё-
та и восстановления насажде-
ний Екатерина Секретарёва. 
В сопровождении зам. главы 
управы района Новокосино 
Наталии Романцовой и ру-
ководителя районного «Жи-
лищника» Георгия Логинова 
специалисты осмотрели тер-
риторию под озеленение и об-
судили возможную схему по-
садок.

— После разработки эту 
схему нужно будет согласо-
вать с ГБУ «Мосгоргеотрест»: 

оно контролирует соответ-
ствие документации Свод-
ному плану подземных ком-
муникаций и сооружений в 
Москве. И затем можно будет 
приступать к озеленению, ко-
торое выполнят с учётом по-
желаний жителей Новокоси-
на, — сообщили представите-
ли Мосприроды.

Прихожане храма хотели бы 
видеть на прилегающей тер-
ритории ивы и берёзы, плодо-
вые деревья, липы. Также они 
предложили высадить у храма 
сирень, черёмуху, белую спи-
рею, жасмин. 

Фарида ГАЛЕЕВА

Мосприрода готовит схему 
посадок у храма на Салтыковской

Жители 
Вешняков 
хотели бы 
видеть на 
улице Юности 
сказочный парк

Мнение жителей райо-
на Вешняки будет учтено в 
процессе разработки проек-
та народного парка на тер-
ритории около здания быв-
шего ГИБДД по адресу: ул. 
Юности, 1. Самостоятель-
но принять решение о тема-
тической направленности 
этой зоны отдыха предло-
жил вешняковцам мэр Мо-
сквы Сергей Собянин во 
время встречи 22 мая, ког-
да местная жительница Та-
тьяна Мохова обратилась к 
нему с вопросом о возмож-
ности обустройства на этом 
участке народного парка.

Открытое голосование за-
пущено на сайтах окружной 
газеты «Восточный округ», 
управы Вешняки, электрон-
ной районной газеты, в груп-
пах района и округа в соци-
альных сетях. Также желаю-
щие могут заполнить опрос-
ный лист в МФЦ, в управе и 
в территориальном центре 
социального обслуживания. 
На выбор предложены вари-
анты: «Парк молодожёнов», 
«Спортивный парк», «Парк 
сказок».

По промежуточным ре-
зультатам с большим от-
рывом лидирует последний 
вариант: сказочный парк 
на улице Юности хотели бы 
видеть более 50% участни-
ков опроса (4683). Обустро-
ить на участке спортивный 
парк предлагают 2783 жите-
ля района, а ещё 782 чело-
века проголосовали за парк 
молодожёнов. 571 вешняко-
вец считает, что этот вопрос 
должны решать специали-
сты, ещё 534 жителя затруд-
нились с ответом. По данным 
на 27 июня, в опросе приняли 
участие 9185 человек.

Голосование на всех сай-
тах и в социальных сетях, а 
также офлайн-опрос с по-
мощью анкет продолжают-
ся. Судьба будущего народ-
ного парка — в руках жите-
лей Вешняков.

Мария КАЛУГИНА

Корреспондент газеты проехалась по новому маршруту автобуса №285

Н
а встрече мэра 
Москвы Сергея 
Собянина с жи-
телями района 
Вешняки было 

принято решение изме-
нить маршрут автобуса 
№285 так, чтобы он оста-
навливался у музыкальной 
школы им. Ф.Листа на ул. 
Косинской, 10а.

Как выяснилось, новый 
автобусный маршрут стал 
удобнее не только уче-
никам и преподавателям 
музыкальной школы, но 
и жителям других микро-
районов Вешняков. Те-
перь они могут быстрее 
добраться до 15-й боль-
ницы, до детской поли-
клиники, фермерского 
рынка, до школы №891, 
гимназии №402, до ФОКа 
«Вешняки».

Заблудилась 
на Вешняковской

Старт был взят от метро 
«Выхино». На троллей-
бусе №64, двигающемся 
в направлении останов-
ки «Кинотеатр «Энту-
зиаст» — самой ближай-
шей к новой музыкаль-
ной школе точки, поеха-
ла по старому маршруту, 
пролегающему по Веш-
няковской улице. Выйдя 
на указанной остановке, 
по ориентирам, данным 
прохожими, через дво-
ры, закоулками двину-
лась к намеченной цели. 
Зная дорогу, можно было 
пройти это расстояние 
560 метров за семь минут, 
но я в итоге заблудилась, 
и ещё неизвестно, сколь-
ко плутала бы по дворам 
между домами, если бы не 
женщины, вышедшие из 
подъезда. На вопрос, как 
добраться до новой музы-

кальной школы, услыша-
ла ответ: «Идёмте, нам в 
ту же сторону». Ура!

Мы разговорились.
— До музыкальной 

школы вы сейчас легко до-
берётесь на 285-м автобу-
се. Очень удобный марш-
рут, автобус ходит строго 
по расписанию каждые 30 
минут, — сказали мои по-
путчицы. — Для нас, жи-

телей этого микрорайона, 
очень удобно. Раньше да-
лековато было добираться: 
нужно было пройти сна-
чала через все наши дво-
ры, потом наискосок, че-
рез дорогу до остановки, 
зимой это особенно про-
блематично. Зато теперь 
остановка рядом! Дела-
ли для детей, чтобы авто-
бус останавливался по-
близости от музыкаль-
ной школы, а в итоге нам 
всем удобно стало.

Вместе сели в подошед-
ший по расписанию авто-
бус. В будний день каж-

дый спешил по своим де-
лам. Бабушка с тросточкой 
интересовалась, доедет ли 
до 15-й городской больни-
цы. «Доедете!» — ответили 
хором попутчики. А были 
и те, кто удивлялся изме-
нениям в пути следования 
автобуса, по ходу открывая 
для себя новый маршрут.

И в будни, 
и в выходные

Вернувшись к метро 
«Выхино», откуда был 
сделан старт, я реши-
ла повторить свой экс-

перимент, но уже сра-
зу воспользовавшись 
285-м автобусом, — по 
новой траектории сле-
дования. Среди новых 
попутчиков привлек-
ла внимание женщина 
в спецодежде — в синем 
комбинезоне. Было вид-
но, что она едет по рабо-
чим делам.

Оказалось, Галина — 
техник по эксплуата-
ции коммуникацион-
ных коллекторов ГУП 
«Москоллектор».

— Раньше автобус хо-
дил по укороченному 

пути, а теперь путь длин-
нее и дольше по време-
ни, так как захватывает 
большую территорию, 
но для нас, техников, 
это как нельзя кстати. 
Мы подъезжаем на нём 
к своим объектам, кото-
рых у нас очень много, 
они расположены как 
раз по пути следования, 
— рассказала она.

Среди плюсов жители 
также отметили, что но-
вый 285-й автобус в отли-
чие от прежнего стал хо-
дить и в выходные дни – 
это удобно для тех, у кого 
занятия в музыкальной 
школе в субботу. 

Несмотря на то что от-
крытие музыкальной 
школы ожидается осе-
нью и дети пока безза-
ботно проводят свои ка-
никулы, уже сейчас но-
вый маршрут автобуса 
№285 стал удобным под-
спорьем жителям района. 

Марина НИГМАТУЛИНА

И ШКОЛА, 
И БОЛЬНИЦА 
ТЕПЕРЬ 
В ШАГОВОЙ 
ДОСТУПНОСТИ

Автобус ходит чётко 
по  расписанию

У храма ведут 
благоустроительные работы
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Каникулы 
будущих инженеров 

 «Московская смена» в но-
вогиреевской школе №2072 
проходит в местном техно-
парке. Это одно из самых 
интересных для детей мест в 
Восточном округе. Здесь ре-
бята изучают современные 
прикладные компьютерные 
и лазерные технологии.

1 Рисовать 
аэрографом 

В одном из классов дети 
стоят у мольбертов и соз-
дают картины — правда, 
делают они это не кисточ-
ками, а аэрографами.

— Здесь они не просто 
рисуют, а занимаются 
творчеством с помощью 
высоких технологий, — 
говорит руководитель тех-
нопарка Вадим Ануфриев. 
— Трафареты для созда-
ния рисунков тоже изго-
товлены здесь.

Третьеклассница Лера, 
смешивая разные тона 
красок, рисует небо. Вни-
зу уже красуется собака. 
Девочка признаётся: по-
работать настоящим аэро-
графом было её мечтой. 

— Собака получилась как 
живая, я ещё нарисую будку 
для неё, — говорит Лера. — 
Всегда мечтала порисовать 
аэрографом. Я уже пробо-
вала распылять кинетиче-
ский песок, но с аэрогра-
фом — гораздо интереснее.

2 Распечатать 
на 3D-принтере

В технопарке школьни-
кам рассказывают и пока-
зывают, как работает трёх-
мерный принтер.

— Такого аппарата точ-
но не увидите ни в одной 
школе. В него засыпа-
ют пластмассовые грану-
лы, они расплавляются и 
впрыскиваются в пресс-

форму, и вот мы получи-
ли деталь — пластиковую 
наклейку на флешку, — го-
ворит Ануфриев. — А вот 
один из принтеров, кото-
рых всего два в России. Мы 
засыпаем порошок, а ма-
шина запекает его в нуж-
ных точках. Получаем куб 
из порошка, внутри нахо-
дится 3D-модель, убираем 
порошок — и вот вам проч-
ная фигурка.

3 Собрать 
говорящую 

игрушку 
А в одном классе дети 

увлечённо собирают ма-
кеты игрушек из деталей. 
Таких конструкторских 
наборов множество: это и 

простые типа лего, и более 
мудрёные — из деталей с 
магнитами, и специаль-
ные — с микрокомпью-
терным чипом внутри. 

— Эти конструкторы 
учат детей творчески мыс-
лить и развивают инже-
нерное мышление. Напри-
мер, конструктор AVToys 
можно собрать, соединяя 
детали под пятью углами, 
а в привычных для нас 
конструкторах детали со-
единяются всего под дву-
мя углами, — рассказыва-
ет руководитель. — А вот 
электронный набор. Со-
брав его правильно, мож-
но услышать звук сирены.  

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

Побольше 
экскурсий!

Взять отпуск в июне у 
Дарьи Пашниной — мамы 
третьеклассницы школы 
№2072 — не вышло. На 
помощь пришла «Москов-
ская смена» — сюда ребё-
нок ходит с большим удо-
вольствием и даже не хо-
чет уходить вечером до-
мой. По мнению мамы, 
здесь есть всё, что так ин-
тересно детям.

— В лагере нам всё 
нравится: мастер-классы, 
кружки. Они ходят в техно-
парк, у детей трёхразовое 
питание — ребёнок у меня 
очень доволен. Сейчас 
идёт чемпионат мира по 
футболу, дети тоже играют 
в лагере в футбол. Хорошо 
бы ещё побольше выезд-
ных экскурсий, но сейчас 
есть ограничения, связан-
ные с чемпионатом, поэто-
му возможности вывозить 
ребят нет. В прошлом году 
мы тоже были в «Москов-
ской смене» — тогда было 
много выездов, дети ходи-
ли в библиотеки, в музеи, в 
кинотеатры, — говорит Да-
рья Александровна. — Ко-
нечно, такой лагерь — это 
огромная помощь родите-
лям. Хотелось бы, чтобы 
лагеря в школах работали 
все три месяца и чтобы в 
них было побольше мест, 
тогда все желающие смог-
ли бы в них попасть.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

ЧТО ГОВОРЯТ 
МАМЫ

Три технологии, которые дети 
осваивают в технопарке 
новогиреевской школы 

ТАКИХ 
АППАРАТОВ, 
ВСЕГО 
ДВА В РОССИИ 

По сведениям ЦЗН 
ВАО, отдел «Новогиреев-
ский», государство пред-
лагает подросткам две 
программы трудоустрой-
ства: временное трудо-
устройство обучающих-
ся граждан от 14 до 18 лет, 
то есть подростков на ка-
никулах, и трудоустрой-
ство студентов, получаю-
щих высшее или среднее 
профессиональное обра-
зование. 

Для того чтобы трудо-
устроиться с 14 лет, нужно 
обратиться в ГКУ «Центр за-
нятости молодёжи» по адре-
су: ул. Щепкина, 38, стр. 1. 
Оно предлагает вакансии 
из области туризма, про-
даж, ресторанного бизнеса 
и многие другие. По данным 

сайта центра, оклады со-
ставляют 20–50 тыс. рублей. 

— С 16 лет можно тру-
доустроиться через рай-
онный Центр занятости, 
— сообщает Ирина Клеме-
шова, ведущий инспектор 
отдела ЦЗН ВАО «Ново-
гиреевский». — Для это-
го нужно подойти туда с 
паспортом и зарегистри-
роваться как гражданин, 
ищущий работу. После 
этого ЦЗН предложит не-
сколько вакансий и даст 
направление на работу. 
Если вакансия подходит, 
подросток едет к работо-
дателю и заключает дого-
вор на месяц. С этого мо-
мента его снимают с учёта 
в ЦЗН и назначают выпла-
ту материальной под-

держки — 14 900 рублей.
Сейчас работодате-

ли предлагают подрост-
кам достаточно интерес-
ные вакансии. Например, 
ЦСО «Новогиреево» пред-
лагает работу на полстав-
ки трём делопроизводите-
лям с окладом 20 тыс. руб-
лей и официанту с окла-
дом 16 700 рублей. При 
этом работать можно по 
гибкому графику, по дого-
ворённости, в первой или 
во второй половине дня. 
ЦСО «Вешняки» требует-
ся дворник с окладом 14 
560 рублей, а ГБУК «Клуб 
«Лицей» на станции метро 
«Бульвар Рокоссовского» 
ищет культорганизатора 
с окладом 13 970 рублей.

Ольга ФРОЛОВА

На природных терри-
ториях Восточного окру-
га стартовали летние за-
нятия в лесной школе 
для детей до 10 лет «О 
природе на природе». Ре-
бят ждут игровые уроки, 
на которых они смогут 
узнать много интерес-
ного о животном и рас-
тительном мире наших 
парков, а также научат-
ся самостоятельно ма-
стерить игрушки и суве-
ниры из природных ма-
териалов. 

— Раз в неделю в одно и 
то же время занятия лес-
ной школы будут прохо-
дить во всех парках Вос-
точного округа. В Из-

майловском лесопарке 
— на площадке «У тай-
ного холма», рядом со 
входом в парк со сторо-
ны 5-й Парковой улицы; 
в Кусковском лесопарке 
— на детской площад-
ке, около отводного ка-
нала Большого Дворцо-
вого пруда; в Косинском 
парке — на детской пло-
щадке, расположенной 
напротив дома 8, что на 
улице Медведева, — рас-
сказывает Татьяна Нау-
мова, пресс-секретарь 
Дирекции природных 
территорий «Измайло-
во» и «Косинский» ГПБУ 
«Мосприрода». — В кон-
це лета юных любителей 

природы ждут выпуск-
ные экзамены по прой-
денному материалу с 
вручением дипломов и 
памятных подарков. 

Дополнительная ин-
формация по тел. (499) 
367-8918.

Алексей ТУМАНОВ

Расписание работы лесной 
школы:
— в Измайловском лесопарке 
— в 12.00 каждый вторник;
— в Кусковском парке — 
в 12.00 каждую среду;
— в Косинском парке — 
в 12.00 каждый четверг.
Предварительная запись не 
требуется, достаточно вовремя 
прийти к началу занятия

Лесная школа открыла сезон 
в лесопарках округа

Летом подростки могут поработать 
официантами, делопроизводителями 
и аниматорами

Школьники учатся рисовать 
аэрографом
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БЕЗОПАСНОСТЬ

В 
последнее время 
полиция округа 
стала получать 
информацию о 
том, что в разных 

районах города соверша-
ются дерзкие ограбления 
женщин. Злоумышленник 
срывает золотые цепочки, 
избивает жертву.

М а йск и м в ече р ом 
43-летняя Галина Д., жи-
тельница Косинской ули-
цы, возвращалась с рын-
ка домой.

— Прежде чем открыть 
дверь подъезда, я огля-
нулась, рядом никого не 
было, — расскажет она 
позже полицейским.

Тем не менее вслед за 
ней в закрывающуюся 
дверь проскользнул муж-
чина в капюшоне.

Двери лифта откры-
лись, и Галина уже со-
бралась шагнуть внутрь, 
как почувствовала силь-
ный рывок за шею: граби-
тель пытался сорвать с неё 
золотую цепочку. Однако 
толстая 50-граммовая це-
почка выдержала рывок, 
превратившись в удавку. 
Завязалась потасовка.

Порвать цепочку уда-
лось только с пятого раза: 
не выдержал замочек. 
После этого нападавший 

скрылся. Вот только во 
время драки Галина суме-
ла стянуть с него капюшон 
и запомнила лицо. Позже 
она опознает его на очной 
ставке.

За несколько дней до 
этого в полицию обра-
тился мужчина с сооб-
щением, что его 70-лет-
няя тёща, живущая во 2-м 
Полевом переулке, стала 
жертвой грабителя.

Мужчина зашёл за ней в 
подъезд и у лифтов сорвал 
с шеи две цепочки. 

После двух сигналов де-
тективы начали поиски 
преступника. Благодаря 

записям видеокамер че-
рез четыре дня после по-
следнего ограбления его 
задержали в сауне у  «Ки-
тай-города». Как выяс-
нилось, 35-летний приез-
жий, украинец, постоян-
ного места жительства в 
Москве не имел, скитался 
по знакомым и хостелам.

— Следствием ОМВД 

России по району Вешня-
ки возбуждено уголовное 
дело по статье «грабёж». В 
отношении подозревае-
мого избрана мера пресе-
чения в виде заключения 

под стражу, — сообщила 
начальник пресс-службы 
УВД по ВАО Татьяна Ду-
гина.

Сейчас полицейские 
устанавливают другие 

случаи ограблений, со-
вершённых злоумышлен-
ником. Просьба всем по-
страдавшим позвонить по 
тел. 102.

Алёна КАЛАБУХОВА

Кража старой иконы 
в Перове

55-летний житель 2-й Вла-
димирской улицы пригласил 
в гости знакомого и показал 
ему икону второй половины 
XIX века «Успение Богома-
тери». Мужчина хотел про-
дать реликвию и попросил 
помочь найти покупателя. 
В какой-то момент хозяин 
вышел из комнаты. Вернув-
шись, он увидел, что знако-
мый ушёл, а икона пропа-
ла. Мужчина обратился в 
полицию. Злоумышленни-
ка, 38-летнего приезжего, 
задержали в общежитии на 
улице Плеханова. Икону он 
продал в одном из москов-
ских ломбардов. 

В Северном Измайлове 
украли кожу

К сотруднику предприя-
тия по изготовлению обуви 
на 2-й Прядильной улице по-
дошли двое незнакомцев и 
предложили помочь им по-
хитить с фабрики кожу для 
пошива обуви. После разго-
вора мужчина обратился в 
полицию. Вскоре с фабри-
ки действительно пропали 
10 рулонов кожи: похитите-
ли увезли их на такси. Зло-
умышленников, 30-летних 
приезжих мужчину и жен-
щину, задержали на Никит-
ской улице. 

На Перовской 
произошло нарушение 
авторских прав

На компьютерах компа-
нии, офис которой нахо-
дится на Перовской улице, 
оказалось нелицензион-
ное программное обеспе-
чение. Как выяснилось, его 
поставил за деньги пригла-
шённый системный адми-
нистратор, 23-летний при-
езжий из ближнего зарубе-
жья. Экспертиза показала, 
что ущерб компаниям-пра-
вообладателям превысил 
1 млн рублей.

Алёна КАЛАБУХОВА 

ХРОНИКАБАНДИТ ПРИХОДИЛ 
В КАПЮШОНЕ

Полицейские округа 
поймали грабителя, 
срывавшего ювелирные 
украшения с женщин

Перовский районный 
суд вынес обвинительный 
приговор 24-летнему мо-
сквичу за заведомо лож-
ный донос.

В деж у рн у ю часть 
ОМВД по району Ново-
косино пришёл молодой 

человек, написавший за-
явление, что на него напа-
ли неизвестные, избили и 
нанесли телесные повреж-
дения средней степени тя-
жести. Полицейские на-
чали расследование дела 
и выяснили, что нападе-

ния на самом деле не было. 
Оказалось, молодой чело-
век вместе с друзьями при-
лично выпил, после чего 
решил покататься на вело-
сипеде. Не удержав равно-
весие, он упал с железного 
коня и сломал себе скуло-

вую кость. Не желая при-
знаваться родственникам 
в бурной пьянке, он при-
думал легенду о нападе-
нии.

Было возбуждено уголов-
ное дело по статье «заведо-
мо ложный донос о совер-

шении преступления». Суд 
приговорил злоумышлен-
ника к исправительным ра-
ботам сроком на один год с 
ежемесячным удержанием 
в доход государства 10% из 
его заработка.

Алёна КАЛАБУХОВА

Доносчика приговорили к исправительным работам

НИКОГДА 
НЕ САДИТЕСЬ В ЛИФТ 
С НЕЗНАКОМЦАМИ
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СМОТРИТЕ ПОДРОБНОСТИ НА САЙТЕ    
  NEWSVOSTOK.RU  

При назначении 
трудовой пенсии 
по старости не за-

считали в стаж периоды ра-
боты. Что делать? 

Ирина Трифоновна, 
ул. Молостовых 

Отвечают специалисты 
правового центра «Вектор».

Такие ситуации возника-
ют при назначении пенсии 
по выслуге лет, досрочной 
пенсии. Если при обраще-
нии в орган Пенсионного 
фонда вам отказали в на-

значении досрочной пен-
сии по старости, вы вправе 
подать жалобу в вышесто-
ящий пенсионный орган, 
предъявив документы, сви-
детельствующие о том, что 
вы имеете право на такую 
пенсию. Также вы можете 

обжаловать отказ ПФ в су-
дебном порядке. Для этого 
необходимо обратиться с 
исковым заявлением в суд, 
в котором необходимо опи-
сать ситуацию и мотивиро-
вать несогласие с отказом 
Пенсионного фонда.

Не полностью засчитали трудовой стаж

ре
кл

ам
а 

07
23

(142100, Московская область, г. Подольск, Революционный просп., 80/42, ИНН 5036079469) 
Филиал ОАО «ПФОП» «Ступинская типография», филиал ОАО «ПФОП» «Волоколамская типография»
в соответствии с частью 2 статьи 54 Закона города Москвы от 06.07.2005 г. №38 «Избирательный кодекс города 
Москвы» публикуют сведения о размере и условиях оплаты работ (услуг) по изготовлению печатных агитацион-
ных материалов на выборах мэра города Москвы в единый день голосования 9 сентября 2018 года

I печать с PDF-файла
Наименование 

продукции Формат Цвет 
****

Тираж, (шт.) / цена (руб.)*

5 000 10 000 30 000 50 000 100 000 150 000

Листовки, бланки, 
открытки, 

приглашения, 
буклеты, 

лифлеты, флаеры

 А5
4+0 1-25 0-75 0-50 0-45 0-35 0-30

4+4 2-00 1-20 0-70 0-55 0-45 0-40

 А4
4+0 1-40 0-98 0-65 0-60 0-55 0-50

4+4 2-40 1-55 1-00 0-85 0-80 0-75

20х20 см 4+4 2-40 1-60 1-05 0-95 0-85 0-80

20х10 см
4+0 1-40 0-87 0-57 0-45 0-40 0-38

4+4 2-10 1-40 0-77 0-67 0-58 0-50

56х39 см 4+4 3-36 2-67 2-18 2-05 1-97 1-95

Плакаты
А3 4+0 1-90 1-45 1-10 1-05 1-00 0-95

А2 4+0 2-50 2-00 1-65 1-55 1-50 1-49

Календарь
карманный

(без ламинации) 4+4 1-78 0-95 0-40 0-28 0-20 0-17

(с ламинацией) 4+4 2-45 1-50 0-90 0-70 0-60 0-55

Агитационная 
листовка (газета), 
печать на ротаци-

онной машине

А3

Стоимость 1 полосы

1+1 0-10 0-09 0-08 0-07 0-06 0-05

4+4** 0-18 0-12 0-10 0-09 0-08 0-07

Брошюры 
с обложкой 4+0***

А5 32 полосы

Стоимость за 1 экземпляр

1+1 7-55 5-90 4-80 4-60 4-40 4-35

4+4 11-45 8-76 6-96 6-44 6-20 6-13

А4 32 полосы
1+1 10-30 8-55 7-40 7-21 7-03 6-98

4+4 17-87 14-10 11-64 10-82 10-53 10-46

20х20 см 24 по-
лосы

1+1 6-35 5-10 4-31 4-24 4-12 4-08

4+4 8-71 6-82 5-56 5-15 5-00 4-95

* Цены приведены в рублях, включая НДС 18%, без учёта стоимости бумаги и доставки. 
Стоимость бумаги — от 35 руб. 00 коп. до 90 руб. 00 коп. (с учётом НДС) за 1 кг, в зависимости от плотности, наи-
менования и производителя. Количество бумаги на тираж рассчитывается с учётом технологических отходов в 
соответствии с действующими нормами. 
Доставка рассчитывается, исходя из веса продукции и километража.
Допечатные процессы (за 1 н/час): доработка файлов — 600 руб.; изготовление дизайн-макета — 1500 руб.; кор-
ректура — 500 руб.
Послепечатные процессы: резка — 5%; фальцовка в 1 сгиб — 10%; фальцовка в 2 сгиба — 15%; фальцовка в 3 
сгиба — 25%; шитьё скобой — 15%; КБС — 15%; упаковка в гофрокороб под формат А4 — 15 руб.; одно вложе-
ние — 1-50 руб.; комплектовка разных наименований — 150 руб./комплект; перфорация — 20%.
** Стоимость 1 полосы при печати 4 полосами, а также при ручной вкладке стоимость увеличивается на 50%.
*** Для брошюр с красочностью обложки 4+4 стоимость увеличивается на 5%.
**** При увеличении красочности стоимость увеличивается на 20% за каждую последующую краску.
Стоимость полиграфической продукции, которая отличается тиражами и техническими характеристиками, а так-
же нетиповых видов печатной продукции рассчитывается индивидуально с оформлением сметы.
Исполнение заказа осуществляется в течение 35 (тридцати пяти) рабочих дней с даты оформления заказа в за-
висимости от загруженности мощностей типографии.

II печать с PDF-файла
Наименование 

продукции Технические характеристики Кол-во 
(экз.) 

Цена 
за 1 экз. 
(руб.)* 

Магниты виниловые 50х70 мм, материал: винил, толщина 0,4 мм, 
нанесение 4+0, ламинация от 15 000 5-00 

Блокнот с виниловым 
магнитом

Клеевая часть: винил 0,4 мм, клеевой слой, бума-
га мелованная 300 г/м2, 4+0, ламинация глянцевая 
1+0. Блокнот: картонная подложка из картона од-
ностороннего мелования, без печати. 25 листов, 
4+0, термоклеевое скрепление

от 15 000 7-50 

Обложка ПВХ, размер 95х65 мм от 50 000 20-00 

Значки большие Диаметр 75 мм, крепление: булавка, материал: 
металл закатной, матовый от 10 000 20-00 

Значки средние Диаметр 55 мм, крепление: булавка, материал: 
металл, тип: закатной, матовый от 10 000 10-00 

Наклейка Диаметр 45 мм, самоклеящаяся бумага от 20 000 0-60 

Наклейка Диаметр 45 мм, полиуретановая смола 
на самоклеящейся основе от 10 000 15-00 

Значки маленькие

Поверхность: металл нейзильбер, покраска без ран-
тов, крепление: бабочка, знак должен изготавливать-
ся методом холодной листовой штамповки из метал-
ла с дополнительной обработкой ювелирными шти-
хелями, электроэрозионной обработкой стали, гал-
товкой и механической полировкой. Материал знака: 
серебристый металл (металл нейзильбер МНЦ 15-20, 
ГОСТ 492-73), нагрудный знак покрыт холодной поли-
графической эмалью (НЦ-62 ТУ 6-21-090502-2-90)

от 1 000 100-00 

Наклейки 297х40,8 мм, самоклеящаяся бумага от 25 000 6-00 
Наклейки 297х100 мм, самоклеящаяся бумага от 25 000 6-50 
Наклейки Диаметр 145 мм, самоклеящаяся бумага от 25 000 3-50 
Наклейки Диаметр 105 мм, самоклеящаяся бумага от 25 000 2-30 
Наклейки 297х86 мм, самоклеящаяся плёнка от 25 000 9-50 
Наклейки 145х42 мм, самоклеящаяся плёнка от 25 000 5-90 
Открытки А6, красочность 4+1, 300 г/м2 от 20 000 0-95 

Значок-рулетка 30х30 мм, пластик, тампопечать от 15 000 170-00
Значок-брелок 

виниловый 
двухсторонний круглый

Диаметр 45 мм, материал: винил, нанесение 4+4 от 20 000 90-00

Значок-брелок 
металлический 

двухсторонний, эмаль

50х18 мм, материал: металл закатной, матовый, 
покрытие: холодная полиграфическая эмаль от 20 000 90-00

Значок 
«Бирка багажная» 50х20 мм, материал ПВХ, шелкография от 20 000 41-00

Силиконовый браслет 202х12х2 мм, эластичный износоустойчивый 
силикон, шелкография от 15 000 45-00

Сумка для цветов Картон белый с крафт-оборотом 180 г/м2, 
красочность 4+0, сборка от 15 000 110-00

*Цены приведены в рублях, включая НДС 18%, без учета стоимости доставки. 
Доставка рассчитывается, исходя из веса продукции и километража.
Стоимость полиграфической продукции, которая отличается тиражами и техническими характеристика-
ми, а также нетиповых видов печатной продукции рассчитывается индивидуально с оформлением сметы.
Согласно части 6 статьи 54 Закона города Москвы от 06.07.2005 г. №38 «Избирательный кодекс го-
рода Москвы», изготовление печатных предвыборных агитационных материалов осуществляется 
только после предварительной оплаты из средств соответствующего избирательного фонда.
Исполнение заказа осуществляется в течение 35 (тридцати пяти) рабочих дней с даты оформления 
заказа в зависимости от загруженности мощностей типографии.
Подольск: тел. (496) 769-9729, факс (496) 763-7104, e-mail: zakaz@pfop.ru.
Ступино: тел. (496) 644-6410, (496) 644-6059, e-mail: poligraf-st@yandex.ru.
Волоколамск: тел. (496) 362-1401, факс (496) 362-4014, e-mail: volokofset@rambler.ru.

ОАО «Подольская фабрика 
офсетной печати»
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Н
а счету у актё-
ра А лександ-
ра К люквина 
множество ро-
лей в театре и в 
кино: «Петер-

бургские тайны», «Адми-
рал», «Институт благород-
ных девиц», «Сердце звез-
ды», огромное количество 
дублированных и озву-
ченных фильмов, мульт-
фильмов, телепередач. 
Как и многие жители Мо-
сквы, актёр неоднократно 
бывал в Сокольниках, но 
одна встреча запомнилась 
особенно.

— Один раз в Соколь-
никах на концерте, по-
свящённом 9 Мая, я встре-
тился со знаменитым дик-
тором Юрием Левитаном, 
— рассказал Александр 
Клюквин. — По-моему, 
он был ведущим этого 
концерта. Я был ещё очень 

молод, а он уже стар. Я тог-
да обратил внимание на 
то, что он был небольшо-
го роста, а вот его голос… 
Недаром о его голосе гово-
рят, что это голос-легенда, 
голос-эпоха.

Могу спеть 
несколько нот, 
как Шаляпин
— Александр 
Владимирович, в 
телесериале «Пётр Лещенко. 
Всё, что было…» вы играли 
Фёдора Шаляпина. А сами 
вы поёте? 

— Пою. Могу спеть не-
сколько нот или даже це-
лую песню, как Шаляпин, 
но не буду этим занимать-
ся, потому что это должен 
делать профессионал. Я не 
понимаю, почему сегод-
ня вдруг все запели, даже 
стилисты. 

— А как работалось с 
Константином Хабенским?

— Константин Хабен-
ский — величайший актёр, 
пожалуй, одна из самых яр-
ких звёзд нашего кино. Он 
замечательный партнёр, 
актёр-товарищ и человек-
товарищ. С ним очень хо-
рошо работать, многому 
можно научиться. 
— Известно, что на съёмках 
случается всякое. Рисковать 
здоровьем не приходилось?

— Недавно в конце мар-
та снимали эпизод в заго-
родном пансионате. При 
15 градусах мороза нужно 
было несколько раз выбе-
жать из ресторана в рубаш-
ке и в пиджаке. После этого 
я на две недели слёг с брон-
хитом. Увы, но подобные 
вещи случаются. А все эти 
актёрские истории о том, 
что ты выбежал на мороз и 
тебе сразу налили водки, — 

это всё фигня. Никто ни-
чего не наливает. Можешь 
сам себе налить, если дер-
жишь удар, но я не люблю 
выпивать во время работы. 
— А после?

— Иногда можно. У нас 
замечательная была тра-

диция с Романом Филип-
повым. Помните его фразу 
в «Бриллиантовой руке»: 
«Будете у нас на Колыме — 
милости просим!» Наши 
роли в спектакле «Доход-
ное место» заканчивались 
за 45 минут до поклонов. 

И у нас возникла тради-
ция: на один спектакль я 
приношу бутылочку, а он 
закуску, а на другой спек-
такль наоборот. После ра-
боты мы могли себе позво-
лить маленькие радости.
— 44 года вы остаётесь 
верным Малому театру. 
Никогда не хотелось уйти в 
другой театр?

— Все театры хороши, 
каждый по-своему. Но 
каждый раз, когда я бы-
ваю в другом театре, я го-
ворю себе: «Слава богу, 
что я работаю в Малом». 
Здесь мой дом, я работаю 
в театре 40 лет плюс четы-
ре года, пока учился в Теа-
тральном училище имени 
Щепкина.

Любимый Альф

— Вы озвучивали и 
дублировали такие фильмы, 
как «Гудзонский ястреб», 
«Форрест Гамп», «Такси», 
«Коломбо»… Что-то 
забавное во время работы 
происходило?

— Как-то мы писали 
какой-то сериал, то ли 
бразильский, то ли коста-
риканский. За один день 
нужно было записать се-
рий пять. Уже на третьей 
серии начала болеть голо-
ва. Моя напарница читала-
читала и вдруг вместо того, 
чтобы сказать: «Выпей от-
вар из трав», выдала: «Вы-
пей отраву, тварь!» Конеч-
но, пришлось этот кусочек 
переписывать.
— Из тех персонажей, что 
вы озвучивали, есть самый 
любимый?

ОТ ЛАТИНОАМЕРИКАНСКИХ 
СЕРИАЛОВ БОЛЕЛА ГОЛОВА

Александр Клюквин:
Джоан Роулинг 
понравился мой голос

Актёр рассказал, как ему удалось прочитать 10 тысяч книг

Альф говорит голосом артиста Клюквина
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— Альф. Был такой аме-
риканский комедийный 
сериал. Пожалуй, это 
один из немногих сериа-
лов, где нет плохих людей 
и несчастной любви. Там 
даже воры — чудаки. Это 
смешной, очень добрый и 
озорной сериал. Лучше не 
было и, наверное, не будет. 
Несколько лет назад меня 
остановил молодой гаиш-
ник и, не глядя на меня, 
попросил предъявить до-
кументы. Я спрашиваю: 
«Я что-то нарушил?» И он 
вдруг спросил: «Так это вы 
Альфа озвучивали? Ска-
жите что-нибудь голосом 
Альфа». Я говорю: «Доку-
менты отдай и отпускай 
меня». Он улыбнулся: «Ез-
жайте. Бывает». Не скрою, 
было приятно.

Смоктуновскому 
не понравилось
— Читала, что вам 
довелось немного 
поработать с Иннокентием 
Смоктуновским. 

— Мы пересекались в 
начале 1990-х на озвучке, 
по-моему, мультфильма 
«Пчёлка Майя». Смокту-
новский пришёл на оз-
вучку с шарфом, тапоч-
ками, термосом. Пере-
оделся, встал к пульту. 
По всему было видно, что 
он собирался как следует 
поработать, как привык 
в советское время. И то, 
что он увидел, ему явно 
не понравилось. У нас не 
было никакой репетиции, 
предварительного про-
смотра, что видели, то и 
писали. Чем больше за-
пишем, тем больше денег 
получим.
— Правда ли, что автор книг 
о Гарри Поттере Джоан 
Роулинг сама выбрала ваше 
исполнение, ваш голос?

— Мне известно, что 
она проводила кастинг 
среди исполнителей и 
выбрала меня. Я сейчас 
немножко похвастаюсь. 
Я могу читать совершен-
но незнакомый текст не 
останавливаясь и одно-

временно править ор-
фографию, заменять не-
удачные слова. Это не со-
ставляет труда. Я записал 
уже более 146 книг, если 
считать книги по томам, 
и уже сам могу выбирать, 
что мне читать. Если все 
мои работы сосчитать, то 
получится более 10 ты-
сяч.

Разница в годах 
не смущает
— У вас с супругой 
разница в возрасте 30 лет. 
Вы, наверное, ровесник 
родителей Тамары. Как они 
отнеслись к вашему браку?

— Мне кажется, что они 
не понимают этого до сих 
пор. А Тамару и меня эта 
разница не смущает. У нас 
по этому поводу нет ника-
ких заморочек. Вместе мы 
уже восемь лет. К сожа-
лению, нам редко удаётся 
куда-то вместе выбираться. 
Меня дома практически не 
бывает, я вынужден зараба-
тывать: у нас квартира взя-
та в ипотеку в Тушине.
— Где вы с Тамарой 
познакомились?

— В театре, она работала 
заместителем заведующе-
го режиссёрским управле-
нием. Сейчас занимается 
воспитанием нашей доче-
ри, ей только три с поло-

виной года. Тамара у меня 
замечательный организа-
тор, и я знаю, что в театре 
её очень ждут. 
— С удовольствием водите 
машину?

— Да, но по Москве я 
редко езжу, потому что 
мне надо каждый день в 
два-три, а иногда в четы-
ре места. На своей маши-
не я просто не успею этого 
сделать, ведь придётся ис-
кать парковку. Поэтому я 
езжу на такси. 
— Знаю, что у вас есть 
дача. Что-нибудь там 
выращиваете?

— Есть летний домик. 
Даст бог, позже построю 
что-то более приличное. 
Там в основном хозяйни-
чают жена с тёщей. Я могу 
только что-то принести, 
подать.

Академик слова

— Коллеги называют вас 
академиком слова. Эта 
любовь началась у вас, 
наверное, со школьной 
скамьи? 

— Я ненавидел в шко-
ле русский язык и лите-
ратуру, как, впрочем, и 
ряд других предметов. Я 
был троечником. У меня 
средний балл был, кажет-
ся, 3,2. Малый театр изме-
нил моё отношение к ли-
тературе и русскому язы-
ку. Сейчас я считаю, что 
лучшего драматурга, чем 
Островский, в мире нет, 
даже Шекспир на втором 
месте.
— Уже много лет говорят о 
том, что театр умирает. Что 
думаете об этом?

— Да никогда он не ум-
рёт. Просто люди этими 
рассказами зарабатыва-
ют деньги. Театр не ум-
рёт, кино не умрёт, теле-
видение не умрёт, Ин-
тернет не умрёт и ниче-
го не вытеснит, потому 
что смотреть на плоский 
экран — это одно, а оку-
нуться в атмосферу теа-
тра — это для тех, кто по-
нимает. Театр может стать 
элитарным искусством, да 
так оно и есть. Сюда при-
ходят люди, которые счи-
тают это искусством. 

Ирина КОЛПАКОВА

В ШКОЛЕ НЕНАВИДЕЛ УРОКИ 
РУССКОГО ЯЗЫКА И ЛИТЕРАТУРЫ

Сцена из спектакля «Визит старой дамы»

С артистом Владимиром Носиком
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Настольные игры 
на улице Аносова

Всех, кто любит настоль-
ные игры, ждут в игротеке в 
библиотеке №94 (ул. Аносо-
ва, 3, корп. 2). Там со втор-
ника по пятницу с 12.00 до 
17.00 можно поиграть в та-
кие игры, как «Твистер», 

«Играем в ферму», «Зате-
рянный город», «Монопо-
лия», ходилки и многие дру-
гие. Вход свободный. 

Рвануть гирю 
на Косинской

Желающие сдать нормы 
ГТО по различным спор-
тивным дисциплинам (пла-
вание, подтягивание, рывок 
гири и т.д.) могут сделать это 
по субботам в спорткомплек-
се «Новое поколение Веш-
няки» (ул. Косинская, 12б). 
Для подтверждения персо-
нальных данных перед вы-
полнением первого норма-
тива необходимо лично по-
сетить Центр тестирования 
ВАО г. Москвы на Перовской 
ул., 28. Подробности на сай-
те vaosport.ru/gto. 

На улице Лазо 
работает 
школа роллеров

На летнюю бесплатную 
программу занятий пригла-
шает Перовский парк куль-
туры и отдыха (ул. Лазо, вл. 
7). Они будут проходить 
практически ежедневно с 
9.30 и до вечера. Все най-
дут себе дело по душе: ан-
глийский для детей (3+) и 
взрослых, капоэйра, танцы, 
фитнес, школа роллеров и 
скейтборда и т.д. Полное 
расписание смотрите на 
сайте perovskiy-park.ru. 

Алексей ТУМАНОВ

АФИША

В
ыставка нестан-
дартных картин в 
жанре миниатю-
ры из собрания 
фон дов Музея 

русского лубка и наивно-
го искусства открылась 
в галерее «Новогиреево» 
(Союзный просп., 15а). 
Она называется «Мелочь, 
а приятно» — произведе-
ния объединяет не тема-
тика, не время создания 
или стилистика, а размер. 

 
Не совсем 
обычный жанр

— Вообще, миниатю-
ра — жанр, для наивно-
го искусства не совсем 
обычный, — говорит 
Мария Артамонова, ру-
ководитель организаци-
онно-выставочного от-
дела. — Наив — человек, 
творящий не благодаря, а 
вопреки, невзирая на ма-
териальные, физические 
и бытовые неудобства, 
на отсутствие признания 
арт-критиков и понима-
ния среди родственни-
ков. Попалась под руку 
небольшая поверхность, 
родилась идея — вот и го-
тово произведение искус-
ства.

Таковы, например, ра-
боты липецкого наивно-
го художника Андрея Го-

лошубова. Не имея воз-
можности купить мате-
риалы для живописи, он 
писал картины малярны-
ми красками на неболь-
ших кусках орга лита, 
которые находил на по-
мойках. Ещё один при-

мер — работы татуиров-
щика Дмитрия Бухрова. 
Татуровка сама по себе 
не подразумевает боль-
ших пространств, и жи-
вописные работы автор 
делает на небольших до-
сках.

Зверюшки 
и колхозники

Примечательно, что 
на выставке собраны ра-
боты не только отече-
ственных мастеров наи-
ва, но и иностранных 
авторов. Так, тут можно 
увидеть милых миниа-
тюрных зверюшек ита-
льянца Гвидо Ведовато. 
А крохотная работа бол-
гарина Стояна Божкило-
ва подобна ларцу со ста-
ринными игру шками, 
которые можно переби-
рать и разглядывать ча-
сами: так они причуд-
ливы и хороши. Куколь-
ный мир, созданный ху-
дожником, составлен из 
множества иронических 
мизансцен. А вот худож-
ник с Украины Иван Лы-
сенко на картонке разме-
ром 23х35 см умудрился 
создать эпическое про-
изведение: праздничный 
парад ударников колхоза 
в честь окончания сбора 
урожая. 

Алексей 
ТУМАНОВ

Выставка продлится до 26 авгу-
ста, полный билет — 150 рублей, 
льготный — 100 рублей. Время 
работы: ср., пт. 12.00-19.00, чт. 
12.00-21.00, сб., вс. 12.00-18.00

Мелочь, а приятно!
На Союзном проспекте открылась выставка миниатюры

ЧЕМ МЕНЬШЕ 
ХОЛСТ, 
ТЕМ КРАСИВЕЕ 
КАРТИНА

На Большой Черкизовской пройдёт фотофестиваль
Ежегодный Всероссий-

ский фестиваль «Молодые 
фотографы России-2018» 
по традиции принимает 
Российская государствен-
ная библиотека для моло-
дёжи (ул. Б.Черкизовская, 
4, корп. 1). Он будет про-
ходить на её площадках до 
4 июля.

— Вся наша жизнь — че-
реда сменяющихся исто-
рий. Вот мы и предлагаем 
посмотреть на мир глаза-
ми участников фестиваля, 

— говорит руководитель 
отдела специальных про-
ектов и PR-библиотеки 
Екатерина Васильева. — 
В дни фестиваля вас ждут 
лекции, мастер-классы, 
творческие встречи с ве-
дущими российскими 
фотографами, презента-
ции проектов молодых 
авторов фотографий — от 
документалистики до арт-
фотографий, профессио-
нальное портфолио-ревю 
и многочисленные фото-

выставки. Перед гостями 
фестиваля выступят из-
вестные мастера объек-
тива, фотожурналисты. 

Также в программе фе-
стиваля запланирова-
ны экскурсии — в ИТАР-
ТАСС и Фотохронику 
ТАСС, в редакции раз-
личных СМИ. Полная 
программа на сайте орга-
низаторов — Союза фо-
тохудожников России 
photounion.ru.

Алексей ТУМАНОВ

Котик Гвидо Видовато
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РЕКЛАМА

ЕСТЬ ВОПРОСЫ, 
ЖАЛОБЫ, 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ?
ПИШИТЕ НАМ: 
POCHTA@NEWSVOSTOK.RU, 

REDAKTOR-2017@YANDEX.RU 

ЗВОНИТЕ:  
(495) 681-3645
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Приём строчных объявлений в газету

«ВОСТОЧНЫЙ ОКРУГ» 
по тел. 8 (499) 206-8382

shop@zbulvar.ru 

Тираж, экз. Объём 
(красочность) полос А3

4
(4+4)

8
(4+4)

12
(4+4)

16
(4+4)

10000-14999 1,87 2,41 3,08 3,65

15000-19999 1,57 2,03 2,57 3,05

20000-29999 1,42 1,84 2,30 2,76

30000-39999 1,28 1,64 2,05 2,45

40000-49999 1,14 1,49 1,86 2,25

50000-74999 1,10 1,44 1,79 2,16

75000-99999 1,04 1,36 1,70 2,04

100000-149999 0,99 1,30 1,62 1,96

150000-199999 0,96 1,27 1,59 1,93

200000-299999 0,91 1,22 1,52 1,85

300000-499999 0,89 1,19 1,49 1,83

500000 и более 0,86 1,16 1,46 1,79

ЗАО «Прайм Принт Мо-
сква» (ИНН 5008030824 
ОГРН 1025001199519, место 
нахождения: 141707, Москов-
ская область, город Долго-
прудный, Лихачёвский про-
езд, д. 5в) публикует сведе-
ния о размере и других усло-
виях оплаты своих работ по 
изготовлению печатных аги-
тационных материалов к вы-
борам мэра Москвы и к вы-
борам губернатора Москов-
ской области, назначенным 
на 9 сентября 2018г. 

Формат — А3 (289х400 
мм), бумага — газетная 
плотностью 45 г/кв. м, 
цена указана в рублях за 1 
экземпляр без учёта НДС. 
НДС определяется в соот-
ветствии с действующим 
законодательством.
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По горизонтали: Истопник. 
Нос. Согласие. Сноска. Топчан. 
Якубович. Отсек. Лозина. Вольт. 
Ной. Сатрап. Вакх. Рост. Трио. 
Ольха. Присяга.

По вертикали: Притворство. 
Писатель. Кварта. Пустыня. 
Опор. Сип. Скульптор. Калан. 
Бот. Обоз. Насос. Вина. Кли-
нок. Сцена. Чайхана.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД

РЕЦЕПТ

Нашла отличную дие-
ту. Нужно есть один раз 
в день. Кефир. Вилкой.

К лассический жен-
ский гардероб:

1. Надеть нечего.
2. Вешать некуда.
3. Выкинуть жалко.
4. И специальная пол-

ка «Вдруг похудею».

Знаете, почему порося-
та и коровы на упаковках 
сосисок и колбас так ра-

достно улыбаются? По-
тому что знают — их там 
нет.

 — «Буря мглою небо 
кроет, вихри снежные 
крутя...» Или вот еще: 
«Над седой равниной 
моря ветер тучи соби-
рает...»

 — Господин директор 
Гидрометцентра, нель-
зя ли о погоде более кон-
кретно?

 — Молодой человек, я 
прочитал ваши рассказы. 

Вы отлично умеете при-
думывать сюжеты, у вас 
невероятная фантазия. 
Мы готовы доверить вам 
учебник истории.

В ресторане:
 — Я заказал мясо 

под лимоном, но где же 
мясо?

 — А вы под лимон за-
глядывали?

Самая женская фраза 
на сегодня:

— Почитай, каким то-
ном ты мне это написал! 

АНЕКДОТЫ
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2 июля — день памяти ар-
хиепископа Шанхайского и 
Сан-Францисского Иоанна 
(Максимовича). Это один из 
самых популярных право-
славных святых. Можно ска-
зать, что он продолжает ак-
тивно участвовать в жизни 
множества людей, хотя скон-
чался в 1966 году в возрасте 
72 лет. Дело в том, что молит-
вы этому святому, почитание 
его мощей, которые покоятся 
в православном соборе Сан-
Франциско, считаются необы-
чайно действенными.

Когда я был в Сан-
Франциско, то видел, сколь-
ко людей постоянно съез-
жаются в этот собор к мо-
щам святого Иоанна. Они 
прибывают сюда не только 
из разных штатов США, но 
и из многих стран мира, в 
том числе из России, даже 
из Австралии. Как правило, у 
каждого своё дело к владыке 
Иоанну, и зачастую  вполне 
конкретное. Разговаривал я, 
к примеру, с монахиней Кор-
нилией Рис. Она православ-
ная американка и очень лю-
бит Россию. Живёт далеко 
от Сан-Франциско, но, по 
её словам, приезжает сюда 
достаточно регулярно — по 
мере появления серьёзных 
проблем в жизни.

— И не было ещё слу-
чая, — сказала мне матуш-
ка Корнилия, — чтобы святой 
Иоанн не помог. Это уже 
даже не воспринимаешь как 
чудо. Ведь не только мне он 
помогает. 

Примеров и в самом деле 
множество. Вот совсем не-
давняя история, которая 
продолжает развиваться 
в эти дни. Знаменитый ак-
тёр и режиссёр Родион На-
хапетов приехал сейчас из 
США, где он живёт уже мно-
го лет, в Москву, чтобы на-
чать съёмки художественно-
го фильма про Иоанна Сан-
Францисского. Нахапетов 
сам написал сценарий и те-
перь хочет заручиться под-
держкой Патриархии.

Что же привлекло режис-
сёра? Конечно, сама исто-
рия жизни святого необы-
чайна: родился на террито-
рии нынешнего Славянско-
го района Донбасса, принял 
постриг в Сербии, спасал 
православных в Китае, про-
славился своим аскетизмом 
в Париже, построил знаме-
нитый собор в Америке, ис-
целял, пророчествовал. Но 
есть у Нахапетова и личный 
мотив: однажды с ним слу-
чилось чудо после молитвы 
святому Иоанну — удалось 
то, на что уже не надеялся. 
И жизнь пошла иначе...

Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВ

Кому помогает 
Иоанн Сан-Францисский

ВЕРА И ПРАЗДНИКИ

Дорогие читатели, 
срочно берите в 
руки фотоаппара-
ты и выходите на 

улицу! На крайний случай 
подойдут смартфоны — ими 
тоже можно сделать прилич-
ные снимки. Такой уникаль-
ной возможности, какую по-
дарил нынешним летом всем 
любопытствующим россия-
нам чемпионат мира по фут-
болу, может больше и не 
представиться.

Сейчас все мы востребо-
ваны как никогда: на улицах 
полным-полно иностранцев, 
которые ищут, кому задать 
вопрос типа «Как найти «Дво-
рец на Яузе»?» или «По ка-
кой стороне улицы лучше хо-
дить, чтобы не встретить мед-
ведя?». А тут вы — до зубов 
вооружённые знаниями мо-
сковской топографии и све-
дениями о столичной топони-
мике. Да вам цены не будет в 
этот момент! 

Или можно понаблюдать, 
как они одеваются там у себя 
в Колумбии, в Индонезии или 
в Нигерии.

Этот снимок — малая часть 
околофутбольной фотосес-
сии, которую устроил на Ма-
нежной площади сразу по-
сле начала ЧМ-2018 посто-

янный участник всех наших 
фотоконкурсов Иван Алек-
сандров. Он житель Перова, 
кадет Первого Московского 
кадетского корпуса, люби-
тель исторических фестива-
лей, военных реконструкций 
и вообще всяческой движухи.

Не забывайте к присланным фотографиям делать припис-
ку: где, когда и при каких обстоятельствах сделан сни-
мок. Технические параметры снимков должны быть таки-
ми: разрешение — не  менее 200 dpi, размер — 10х15 см. 
Присылайте пи сь ма по адресу: pochta@newsvostok.ru, 
с припис кой «Фотоконкурс «Дело в шляпе». Ваш «ВО»

Москвичи, не ищите экзотику — 
она сама вас найдёт

И ягодка напоследок

ФОТОКОНКУРС «ДЕЛО В ШЛЯПЕ»

Чтобы скинуть не-
сколько килограммов, 
актрисе Ирине Пего-
вой пришлось отказать-
ся от сладких и жирных 
продуктов. Кроме того, 
Ирина придерживается 
нескольких правил, ко-
торые помогают ей бо-
роться с искушением 
съесть лишнее. Актриса 
говорит, что порция еды 

должна умещаться в ла-
дони. Во время еды не 
стоит отвлекаться, ина-
че можно съесть больше, 
чем хотелось бы. И луч-
ше отказаться от чая и 
кофе, зато пить больше 
воды.

Впрочем, для своих 
близких Ирина время 
от времени готовит что-
нибудь вкусненькое, на-

пример королевскую 
ватрушку.

Порубите ножом 
250  г сливочного мас-
ла и 270 г муки. Добавь-
те 50 г сахара и разрых-
литель (половину чай-
ной ложки). Быстро за-
месите тесто.  Скатайте 

из него шар, завер-
ните в пищевую 

плёнку и оставь-

те в холодильнике на час. 
Готовое тесто раска-

тайте и выложите в фор-
му, присыпанную му-
кой. Запекайте в пред-
варительно разогретой 
до 220 градусов духовке 
около 10 минут.

Для начинки смешай-
те до однородной конси-
стенции 500 г творога, 5 
яиц, ванилин, 150 г саха-
ра и 250 мл 20%-ной сме-
таны. Затем достаньте 
корж, выложите начин-
ку и запекайте ещё 40 
минут при 180 градусах. 
Готовую ватрушку осту-
дите, посыпьте сахарной 
пудрой и украсьте любы-
ми ягодами без косточек.

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено по публикациям 

в СМИ  

Королевская ватрушка от актрисы Ирины Пеговой
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